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Ответственные задачи ра9отников 
промысловой нооперацин области

Промысловая коопзрация нашей страны 
ванимает значительное место в народном 
хозяйстве. Ее артели ежегодно производят 
на десятки миллиардов рублей товаров для 
населения.

В настоящее время, когда в стране осу
ществляется широкая программа дальней
шего подъема тяжелой индустрии и всех 
отраслей народного хозяйства, дальнейше
го улучшения материального благосостоя
ния трудящихся, еще более возрастает 
роль промысловой кооперации, которая 
должна вместе с государственной про
мышленностью значительно увеличить 
производство предметов широкого потреб
ления.

Работники промысловой кооперации 
нашей области, выполняя исторические 
решения X I I  съезда партии и постанов
ление Совета Минлстров СССР и ЦК 

 ̂ КПСС «О расширенпп производства про
мышленных товаров широкого потребле
ния и улучшении их качества», за пос
леднее время добились значительных ус
пехов в своей работе. Предприятия про
мысловой кооперации досрочно выполнили 
задание, установленное пятилетним пла
ном по темпам роста выпуска продукции. 
В прошлом году выпуск продукции уве
личился по сравнению с 1950 годом на
77,3 процента вместо 60 процентов, уста
новленных пятялетЕим планом. Многие 
предприятия за последнее время значи
тельно улучши.ти качество продукции, ос
воили производство ряда новых изделий. 
Например, артель имени 8-го марта освои
ла выпуск 20  моделей трикотажных из
делий. 75 членов этой артели досрочно 
выполнили свои пятилетние задания. В 
артели сейчас насчитывается 9 бригад 
отличного качества. Хооошие показатели 
имеют в своей работе промысловые арте
ли «Текстильщик», «Профинтерн», «Ху
дожественный промысел» и многие дру
гие.

За истекшие четыре года пятилетки 
значительно увеличилось производство 
многих товаров шлроко-о потребления, на
пример, мебели —  в 2,7 раза, кирпича—  
в 2  раза, кроватей металлических— в 2  ра
за, швейных, носочных изделии— в 2  ра
за. бельевого и верхнего трикотажа —  в
2,5 раза, обуви —  в 2 раза, кондитер
ских изделий —  в 3 раза.

Однако, как отметило областное сове
щание актива работников промысловой 
кооперации, многие предприятия работа
ют еще далеко не удовлетворительно, не 
выполняют производственную программу 
по ассортиментам, не ведут решительной 
борьбы за улучшение качества выпускае
мой продукции. В прошлом году половина 
артелей не выполн.чла план по выпуску 
валовой продукции. Получилось это пото
му, что многие предприятия далеко не 
полностью пускают в ход свои внутренние 
резервы, плохо организуют труд, не ис- 
пйльзуют на полную мощности технику, 
слабо внедряют в производство опыт пере
довиков. Например, артель «Краснодере
вец» может в два с половиной раза уве
личить производство мебели. Для этого 
требуется только расширить сушильное 
хозяйство. Руководители артели и обл- 
промсовета много говорят об этом су
шильном хозяйстве, но практически ни
чего не делают. А потребность в мебели 
настолько велика, что торговые организа
ции вынуждены завозить ее из других 
областей и республик.

Участники собрания справедливо ука 
зывали, что руководители облпромсовета 
(председатель правления тов. Пистнов, его 
заместители тт. Докукин, Жидковский) не 
изучают глубоко работу предприятий, не 
знают их нужд. Канцелярские методы ру
ководства приводят к  тому, что некото
рые артели выполняют свои производст
венные планы за счет выпуска продук
ции. н? пользующейся спросом у  покупа
телей. До сих пор не изжиты канцеляр- 
сво-бюрократическпе методы руководства 
в облпро.мте.хснабе (руководитель тов. 
Иванов). Работники облпромгехснаба со
вершенно не занимаются такими важней
шими вопроса.ми, ка к  техническое снаб
жение, сбыт вырабатываемой продукции и 
многими другими. Они не принимают ре
шительных мер к  тому, чтобы обеспечить 
предприятия новейшим оборудованием, 
сырьем, особенпо местным. Вполне понят
но, что все эго серьезно отражается на 
работе многих предприятий. Пз-за несвое-

временного снабжения деталями, смазоч
ными материалами на многих предприя
тиях простаивают станки и оборудование, 
падает производительность труда, повы
шается себестои-мость продукции.

Вскрыв все эти крупные недостатки в 
работе промысловой кооперации, участни
ки  собрания наметили конкретные пути 
устранения их и обратились с призывом 
ко всем работникам промысловой коопера
ции области увеличить объем производст
ва товаров народного потребления к  кон
цу пятщлеткп в два раза превышающий 
уровень 1950 года, производственные 
планы предприятий промысловой коопера
ции на 1955 год выполнить досрочно, к  
20  декабря, и выпустить сверх плана то
варов народного потребления на 7,6 мил
лиона рублей.

Придавая огромное значение вопросу 
оказания помощи колхозам в развитии по
леводства и животноводства, участники 
собрания прпзывают работников промыс
ловой кооперации обеспечить в 1955 году 
досрочное выполнение заданий по произ
водству таких важнейших предметов, из
делий и материалов, ка к  кирпича, пило
материалов, инструментов, в первую оче
редь выполнять заказы колхозов и МТС.

Чтобы увеличить производство пище
вых продуктов из местного сырья, участ
ники  собрания предложили облпромсове- 
ту  организовать в Пышкцно-Троицком, 
Тогулыетском, Крлвошеинском, Бакчар- 
ском, Колпашсвском, Парабельском п Кар- 
гасокском районах пункты  по заготовке и 
переработке дикорастущих и сельскохо
зяйственных продуктов, организовать при 
пищевых артелях свино-откормочные 
пункты , используя для этого пищевые 
отходы предприятий общественного пита
ния. Решено расширить и вновь освоить 
производство таких необходимых предме
тов потребления, как оцинкованные ван
ны, баки для белья, ковши, жаровни, 
бидоны, сковороды и многие другие пред
меты. ,

Участники собрания призывают работ
ников промысловой кооперации вести ре
шительную борьбу за повышение качества 
продукции, всемерно вне.дрять в произ
водство опыт передовиков предприятий 
и артелей, снизить себестоимость продук
ции в 1955 году на б процентов по срав
нению с 1954 годом, повысить производи
тельность труда на 9 процентов, для чего 
всемерно внедрять в производство тех
нологию передовых предприятий.

Несомненно, этот патриотический при
зыв активистов промысловой кооперации 
найдет горячий отклик среди рабочих, 
служащих и инженерно-технических ра
ботников всех предприятии нашей обла
сти. Боевая задача партийных и совет
ских организаций сейчас заключается в 
том, чтобы развернуть массовое социали
стическое соревнование среди работников 
промысловой кооперации за досрочное вы
полнение и перевыполнение производст
венных планов, усилить организаторскую 
п массово-политическую работу на пред
приятиях и  в артелях, добиваться того, 
чтобы руководители предприятий и арте
лей создавали все необходимые условия 
для выполнения принятых обязательств.

Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии и Совет Министров СССР в 
своем приветствии второму съезду упол
номоченных промысловой кооперации ука
зывают, что советская промысловая ко
операция имеет все необходимые условия 
для успешного разрешения стоящих перед 
ней ответственных задач. Она опирается 
па постоянную помощь государственной 
промышленности, располагает значитель
ным количеством технически оснащенных 
предприятий, опытными кадрами рабо
чих и специалистов. В артелях промыс
ловой кооперации выросли десятки и сот
ни новаторов, мастеров высокой произво
дительности труда, в совершенстве овла
девших техникой своего дела.

Патриотический долг работников про
мысловой кооперации Томской области —  
максимально использовать эти возможно
сти, приложить все усилия к  тому, чтобы 
дать трудящимся ка к  можно больше това
ров народного потребления, успешно вы
полнить ответственные задачи, постав
ленные Коммунистической партией и Со
ветским правительств )м перед промыс
ловой кооперацией.

- □  а  □ -

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Совета СССР по представлению Председателя Совета 
Мииистров СССР тов. Булганина Н. А. принял следующие решения:

а) Назначил первыми Заместителями Председателя Совета Министров СССР, 
кроме тт. Кагановича Л. М. и Молотова В. М., также тт. Микояна А. И., Перву
хина М. Г. и Сабурова М. 3.

б) Заместителями Председателя Совета Министров СССР назначил тт. Завеня- 
гина А. П.. Кучеренко В. А., Лобанова П. П. и Хруничева М. В.

в) В связи с тем. что на тов. Малышева В. А. возложены в Совете Министров 
СССР обязанности по руководству группой министерств по машиностроению, осво
бодил тов. Малышева В. А. от обязанностей Министра среднего машиностроения 
СССР.

г ) Министром среднего машиностроения СССР назначил Заместителя Председа
теля Совета Министров СССР тов. Завенягина А. Д.

Выборы в Советы прошли повсеместно
в обстановке большого патриотического подъема

— '  -  ☆  ☆  ☆

Всенародное торЛ.ество
27 февраля в РСФСР, в Украинской, 

Белорусской, Узбекской, Грузинской, Ли
товской. Молдавской, Латвийской, Тад
жикской, Туркменской и Эстонской ССР 
состоялись выборы в Верховные Советы 
союзных республик, в Верховные Советы 
автономных республик и в местные Сове
ты депутатов трудящихся. Сснетский на
род встретил этот день в обстановке ог
ромного политического и трудового подъе
ма. в обстановке дальнейшего сплочения 
тружеников города и деревни вокруг Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства. День выборов был днем все
народного праздника, днем великого тор
жества, днем новой победы могучего на
родного блока коммунистов и беснаргий- 
ных.

В праздничном наряде была Москва —  
столица нашей Родины. Кумачом бесчис
ленных флагов и транспарантов горели 
ее широкие улицы и огромные площади. 
На фронтонах зданий —  портреты руко
водителей  ̂партии и правительства, пла
каты. призывающие москвичей самоотвер
женным трудом крепить могущество лю
бимой Родины. Задорно звенели на улицах 
голоса молодежи, по-праздничному греме
ла музыка. Семьями и в одиночку шли 
мосЕвита к  пунктам для голосования. 
Душевные слова: «Добро пожаловать!» 
всюду встречали избирателей.

—• Родную советскую власть выби
раем! —  сказал участник революции 
1905 года Архип Федорович Гришин. Од
ним из первых пришел он на избира
тельный участок 77. Вполне понятны 
чувства старого рабочего, сражавшегося 
пятьдесят лет назад на баррикадах Крас
ной Пресни против царских войск. Тогда 
родились первые Советы, явившиеся про
образом советской народной власти. Сей
час Архипу Федоровичу 70 лет, но он 
не хочет бросать родной машинострои
тельный завод и работает контролером.

Бережно опустил он в избирательный 
ящик бюллетени с именами кандидатов в 
депутаты. Начальника цеха комбината 
«Трехгорная ман^'фактура» В. И. Вороши, 
на. баллотирующегося в Верховный 6 >зет 
РСФСР, он знает как  прославленного но
ватора, 3 кандидаты в депутаты Красно
пресненского районного Совета токари
В. Михайлов и Е. Суховцева работают с 
ним на одном заводе.

Впервые голосовала на этом же участ
ке студентка медицинского техникума 
Мила Жиголпна. У  нее двойной празд
ник  —  накануне выборов ей исполнилось 
18 лет.

Свыше ce^fп тысяч кандидатов в депу
таты Верховного Сонета РСФСР и мест
ные Советы было выдвинуто в Москве. 
Это передовые люди —  новаторы заводов 
и фабрик, деятели науки и искусства, 
представители общественных организаций 
и обществ трудящихся.
^  обстановке высокой полптич&скоЗ 

ажтавности проходило голосование в 
Дзержинском, Ленинградском, Молотов- 
ском и Калининском округах Москвы. 
Здесь кандидатами в депутаты Верховно
го Совета РСФСР баллотировались Н. А. 
Булганин. Г. М. Маленков, В. М. Молотов 
и Н. С. Хрущев, В первой половине дня 
в этих округах проголосовало абсолютное 
большинство избирателей.

К четырем часам дня в Москве проголо
совало свыше 99 процентов избирателей.

Единодушие
Утро 27 февраля не по-обычному начи

налось оживленно. В половине шестого на 
избирательном участке IsT» 45 г. Томска 
уже собралась группа избирателей.

Задолго до начала голосования явились 
на избирательный участок домохозяйка 
Галина Захаренко, пенсионер Степан По
ловцев с дочерьми. Младшая из них Не
ля участвует в голосовании впервые,

В числе первых решила проголосовать 
и шлифовщица подшипникового завода 
Раиса Иванова. Недавно ее, передовую и 
активную ПЕЮизводственницу, приняли в 
комсомол. Это —  большое и  радостное 
событие в ее жизни. Раиса дала слово, 
что будет работать еще лучше.

—  В честь выборов, —  рассказывает 
шлифовщица. —-  я обязывалась выпол
нить задание января и февраля на 180 
процентов. Свое слово сдержала.

Шесть часов утра. В помещении, где 
сейчас начинается голосование, торжест
венно звучит Гимн Советского Союза. 
Председатель участковой избирательной 
комиссии тов. Гдадовский приглашает из
бирателей приступить К голосованию.

Голосование по выборам в Верховный 
Совет и местные Советы. Российской Фе
дерации началось. Избиратели группами 
и в одиночку подходят к  столу участ
ковой избирательной комиссии, получают 
бюллетени и  проходят в комнату для го
лосования.

К  девяти часам потов избирателей уве
личивается, в десять он становится не
прерывным. Б часу дня почти все изби
ратели этого избирательного участка ис
полнили свой гражданский долг.

До двенадцати ночи еще много време
ни. Избирательная комиссия продолжает 
свою работу. Подсчитывается количество 
выданных я оставшихся бюллетеней, вни
мательно просматриваются списки избира
телей. готовится необходимая документа
ция. Ровно двенадцать... Комиссия при
ступает к  вскрытию избирательного ящи
ка и ведет подсчет голосов.

В праздничном убранстве был Ленин
град. В день выборов трудящиеся города- 
героя с новой силой продемонстрировали 
свою непреклонную решимость отдать все 
силы великому делу строительства ком
мунизма. В органы государственной вла
сти они выбирали более 5.400 человек. 
Среди них— начальник станции «Северный 
полюс-3» Герой Социалистического Труда 
А. Ф. Трешников, композитор Д. Д. Шо
стакович, конструктор В. Я. Климов и 
многие другие.

С большим подъемом проходило голосо
вание в далекой Якутии, на судах даль
невосточного морского пароходства, в 
оленеводческих колхозах Корякского на
ционального округа, в поезде Москва —  
Пекин, на дрейфующих станциях в Цент, 
ральной Арктике и в других пунктах 
Российской Федерации.

В обстановке большой политической 
активности проходили выборы в городах, 
рабочих поселках и кишлаках Таджики
стана. Б двум часам дня по республике 
проголосовало 98,2 процента избирателей. 
В Гармской и Кулябской областях, городе 
Ленинабаде к  этому времени проголосова
ло сто процентов избирателей.

Много изменений произошло со време
ни прошлых выборов в столице Эстонской 
ССР —  Таллине. Город украсился сотня
ми новых зданий. В день выборов в го
роде баллотировалось в депутаты свыше 
900 человек. Выборы проходили с боль
шой политической активностью. Дружно 
шло голосование в Тарту, Нарве, Пярну, 
в гогродах сланцевого бассейна— Кохтла- 
Ярве и других. С большим подъемом про
ходили выборы в сельхозартелях и рыбо
ловецких колхозах. К 12 часам в Эстон
ской ССР проголосовало около 90 процен
тов избирателей.

Праздничное оживление парило в горо
дах и се.тах Грузии. С раннего утра к  
нарядно украшенным зданиям, где раз
местились пункты  голосования, шли ты 
сячи людей. В клубе Тби.тисского кам
вольно-суконного комбината находился 
избирательный участок N̂1 1 Дидубнйско. 
го избирательного округа по выборам в 
Верховный Совет республики. Гордостью 
наполнились сердца ткaчиx-^rнoгocтaнoч- 
ниц И. Дидебашвили, Т. Авитовой, М. Ба
раташвили. когда они получили бюллете
ни с именем своего товарища по труду—  
новатора этого предприятия М. И. Раз- 
мадзе. Коллектив комбината достойно 
встретил день выборов. С начала года 
сверх плана выпущено свыше восемнад
цати тысяч метров готовых тканей.

С воодушевлением выполнили свой долг 
жители Рустави —  одного из самых мо
лодых городов республики. Здесь за годы 
послевоенных пятилеток в степи вырос 
первенец черной металлургии Грузии —  
Закавказский металлургический завод 
имени Сталина —  одно из многих пред
приятий тяжелой индустрии, возникших 
в Грузии по воле партии и народа.

Свыше тридцати тысяч депутатов из
бирали трудящиеся Грузил в Верховные 
Советы Грузинской ССР, Абхазской и Ад
жарской АССР и местные Советы респуб
лики.

Еще до начала голосования ожили ули
цы столицы Туркмении —  Ашхабада. К 
ярко освещенным избирательным участ
кам шли ветераны труда и молодежь, 
только что вставшая у станка, рабочие,

врачи, инженеры, служащие, домашние 
хозяйки.

Повсеместно в Туркмении выборы про
шли в обстановке высокой политической 
и трудовой активности, горячего стремле
ния рабочих, колхозников, интеллигенции 
приложить все усилия к  выполнению на
меченной партией программы дальнейше
го подъема земледелия и животноводства.

На избирательных участках Риги в 
числе первых голосовали многие передо
вики производства заводов ‘ ВЭФ, вагоно
строительного, электромашиностроитель
ного, турбомеханического. Среди избира
телей находились комсомольцы и моло
дежь, готовящиеся к  отъезду на постоян
ную работу в районы освоения целинных 
земель.

Радостно встретили день выборов тру
женики латвийской деревни. Передовые 
МТС и колхозы рапортовали о полной го
товности к  весенним полевым работам. 
Уже в первой половине дня в Латвии про
голосовало свыше 96 процентов избирате
лей.

В праздничном наряде встретила древ
няя столица Литвы —  Вильнюс день вы
боров. Выборы прошли при высокой ак
тивности. К  двум часам дня в Вильнюсе 
проголосовало ^лее  90 процентов изби
рателей. В ряде районов, в том числе 
Линку веком и Эйшишкеком, к  12 часам 
дня уже проголосовали все избиратели. 
На избирательных участках республики 
выступили сотни коллективов художест
венной самодеятельности, мастера ис
кусств.

Празднично началось утро 27 февраля 
в городах и селах Белоруссии. По ули
цам, украшенным флагами, плакатами, 
транспарантами, поток трудящихся на
правлялся к  избирательным участкам, 
чтобы выполнить свой гражданский долг.

С большим политическим подъемом шло 
голосование на избирательном участке 
Л? 15 г. Минска. Здесь в депутаты Вер
ховного Совета БССР баллотировался Пер
вый секретарь ПК КПСС Н. С. Хрущев. 
Дружно голосовали трудящиеся на 23 из
бирательном участке, где в депутаты Вер
ховного Совета республики баллотировал
ся Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилов.

Уже к  18 часам по республике в го
лосовании приняло участие 99,9 процен
та избирателей.

По установившейся традиции згногие 
избиратели Кишинева пришли на пункты  
голосования раньше 6 часов утра. Еще 
ночью зажглись электрические огни в до
мах колхозников приднестровского села 
Чобручи, Слабодзейского района. Здесь од
ним из первых голосовать пришел про
славленный виноградарь звеньевой колхо
за имени Ленина. Герой Социалистиче
ского Труда К. Г. Спаривак, вместе с же
ной, сыном и четырьмя дочерьми.

—  Вся наша колхозная семья, —  ска
зал Кирилл Григорьевич. —  голосует за 
кандидатов народного блока коммунистов 
и беспартийных. В этот радостный день 
хочется заверить Коммунистическую пар
тию и Советское правителв'ство, что мы, 
колхозники, не пожалеем труда, что
бы выполнить решения январского Пле
нума ЦК КПСС.

Тысячи трудящихся Ташкента устре
мились с утра в избирательным участ

П. БИРЮКОВ.

В таежных поселках
Рано проснулся 27 ф<^враля поселок 

Мавсимкив Яр, Верхне-Кетского района. 
Еще задолго до начала голосования люди 
стали собираться на избирательный уча
сток.

В б часов утра председатель участ
ковой избирательной комиссии объявил о 
начале голосования.

Первым проголосовал 18-летний изби
ратель хант Алексей Кайдалов. Опуская 
бюллетени, он сказал:

- -  Я никогда не забуду этот самый 
радостный день в моей жизни. Большое 
спасибо Ко.ммунистической партии и  Со
ветскому правительству за нашу цвету
щую юность.

Один за другим опускают бюллетени 
лучшие рыбаки передовой рыболовецкой 
артели «Новая жизнь» тт, Панов, Ермо
ленко, Пшеничников. Колпашников, Ер
молина, Панова и другие. Все они встре
тили день выборов трудовыми подарками. 
Артель выполнила план рыбодобычи пер
вого квартала на 148 процентов.

Дружно голосуют рабочие и служащие 
производственно-охотничьей станции, 
больницы, школы, лесхоза и других орга
низаций поселка. К  9 часам утра здесь

испо.тнили свой гражданский долг все 
избиратели.

Празднично выглядит Орловка —  са
мый отдаленный эвенкийский поселок 
нашей области. Охотники-эвенки из даль
них зимних стоянок еше накануне выбо
ров приехали сюда на оленях.

Первыми пришли на избирательный 
участок и отдали свои голоса за канди
датов блока коммунистов и беспартий
ных передовые охотники района эвенки: 
Иосиф Боярин, с т р у г и  Тугундины и Ли
хачевы. Они досрочно выполнили план 
осенне-зимнего сезона охотничьего про
мысла.

Получив бюллетени, лучший охотник, 
участник Всесоюзной сельскохозяйствен, 
ной выставки 1954 года Иосиф Боярин 
сказал:

—  Я голосую за. великую дружбу на
родов СССР, за мир. Буду трудиться так, 
чтобы завоевать право участия на Все
союзной сельскохозяйственной выставке в 
этом году.

До позднего вечера горели огни в до
мах Орловки. Избиратели торжественно 
праздновали день выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся. В. НОВОСЕЛОВ.

В день выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся на избирательном учаезтке № 13 Вокзального района г. Томска од
ними из первых избирателей голосовала молодежь — студенты инженерно
строительного института.

На снимке: молодые избиратели, впервые участаовавшие в выборах, сту
денты первого курса (слева ыаг^во): Ф. Байгельдинов, В. Ангушев, Д. Савчен
ко. 3. мииеыко. , - Фото Ф. Хшриневича.

кам, чтобы выбрать лучших людей в Со
веты, На избирательном участке >5 84 
голосовали рабочие и служащие завода 
«Ташеельмаш». С конвейера этого пред
приятия уже сошли тысячи хлопкоубо
рочных машин, облегчающих труд кол
хозников и рабочих совхозов. Формовщик 
литейного цеха Мухамед Рахимов заявил:

—  Я проголосовал сегодня за мудрую 
политику нашей родной Коммунистиче
ской партии. Мы. машиностроители, г.ту- 
боко благодарны партии за постоянную 
заботу о росте тяжелой пндустрип. Каж
дый из нас не пожалеет сил, чтобы еще 
лучше оснастить сельское хозяйство 
новой техникой, еше более укрепить мо
гущество нашей Родины.

С большим единодушием голосовали за 
народных кандидатов хлопководы Узбеки
стана. День выборов они ознаменовали 
развертыванием социалистического сорев
нования за образцовую подготовку к  севу.

По всей обширной территории Украи
ны —  от карпатских верховин до дон
ских степей, от Полесья до берегов Чер
ного моря —  всюду с рассветом началось 
праздничное оживление.

Как и все советские люди, киевляне 
встретили день выборов новыми трудовы
ми победами. Около 400 предприятий до
срочно выполнили свои предвыборные 
обязательства.

Октябрьский избирательный округ сто
лицы Украины. В этом районе сосредото
чены крупные машиностроительные пред
приятия —  заводы «Большевик», «Крас
ный экскаватор», станкостроительный 
имени Горького. Коллективы этих и дру
гих предприятий, соревнуясь за достой
ную встречу дня выборов, дали стране 
на сотни миллионов рублей продукции 
сверх плана. Отдавая свои голоса за кан
дидатов блока коммунистов и беспартий
ных, творцы машин заявляли, что не по
жалеют своих сил для дальнейшего раз
вития тяжелой индустрии, для укрепле
ния могущества нашей Родины.

С высокой политической активностью 
голосовали за кандидатов нерушимого бло
ка коммунистов и беспартийных шахтеры 
Донбасса, металлурги Приднепровья, ма
шиностроители Харькова, Львова, Одес
сы, труженики сельского хозяйства, тру
дящиеся всей Украины. По всей респуб
лике голосование в основном закончилось 
в первой половине дня.

Повсеместно выборы в Верховные Со
веты союзных и автономных республик п 
в местные (Советы депутатов трудящихся 
прошли в обстановке большого патриоти
ческого подъема. Голосуя за лучших лю
дей промышленности и сельского хозяй
ства, деятелей науки и культуры, за ру
ководителей партии и правительства то
варищей Н, А. Булганина, К. Е. В(Ц)оши- 
лова, Д. М. Кагановича. Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна. В. М. Молотова, М. Г. 
Первухина, М. 3, Сабурова, Н. С. Хруще
ва, за кандидатов нерушимого блока ком
мунистов и беспартийных, трудящиеся 
нашей страны еще раз продемонстрирова
ли свое единство и сплоченность вокруг 
Коммунистической партии и Советского 
правительства, свою беззаветную любовь 
и преданность своей социалистической 
Родине.

(ТАСС).

З а  новые трудовые 
успехи

На улицах сел и деревень Бакчарского 
района оживленно. Радостные, празднично 
одетые, в одиночку и семьями идут кол
хозники сельхозартели именл Хрущева н* 
избирательный участок.

В числе первых получает бюллетень 
свинарка Анисья Ивановна Шмарова. Про
голосовав, она в простых и теплых сло
вах выразила свои чувства.

— Вооруженное постановлением январ
ского Пленума ЦК КПСС, —  сказала Шма- 
ровз, —  колхозное крестьянство идет к  
новым успехам в развитии сельского хо
зяйства. Мы должны неустанно работать, 
чтобы успешно выполнить программу 
крутого подъема сельского хозяйства.

Дружно явились на избирательный уча- 
сток члены сельхозартели «Северное сия
ние». На улице, в помещении, где про
ходит голосование, завязываются оживлен
ные беседы о трудовых успехах, достиг
нутых ко дню выборов, о новых задачах.

Достойный подарок ко дню выборов 
приготовила знатная доярка Мария Про
копьевна Фомина. От 12 закрепленных 
за нею коров она за 5 месяцев надоила 
по 1.055 килограммов молока.

Первым явился на Кузнецовский изби
рательный участок член строительной 
бригады колхоза имени Молотова Д. В. Ло
маев. Дементию Васильевичу 67 лет. По
лучив бюллетени, он сказал:

—  В дни подготовки к  выборам я брал 
на себя обязательство заготовить для про
изводственного строительства колхоза 200 
кубометров строевого леса. Свое слово 
сдержал. Сверх задания заготовил 20 ку 
бометров леса. Призываю всех колхозни
ков отдать свои силы на успешное вы
полнение решений январского Пленума 
ЦК КПСС.

На Вавилонском избирательном участке 
голосуют колхозники сельхозартели име
ни Микояна. В прошлом году колхозники 
впервые получили миллионный доход. 
Вооруженные постановлением январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники еще упор
нее развертывают борьбу за подъем обще
ственного животноводства. Животноводы 
наметили в год от каждой свиноматки по
лучить по два опороса п вырастить не 
меньше чем по 15 деловых поросят. В 
селыозартелн ведется откорм свиней.

Т. НУРИЛОВИЧ.
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Собрание партийного актива г, Колпашево
Состоялось собрание партийного акти

ва гор. Колпашево и пригородной зоны, 
па котором был обсужден вопрос об ито
гах январского Пленума ЦК КПСС и за
дана! парторганизации.

С докладом выступил первый секретарь 
Горкома КПСС тов. Мезенцев.

Докладчик и выступившие в прениях 
участники собр.тния отмечали, что реше
ния январского Пленума ЦК КПСС имеют 
исключительно важное значение для 
развития народного хозяйства страны.

Собрание партийного актива отметило, 
что после решений сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС партийные, советские ор
ганизации города п района проделали не
которую работу в области подъема поле
водства и общественного животноводства.

В истекшем году в ряде колхозов зна
чительно возросло поголовье общественно
го скота, повысилась урожайность полей.

Но многие колхозы не выполнили го
довой план развития поголовья скота, 
допустили снижение продуктивности ж п- 
вотноводства.

Во многих колхозах низка урожайность 
полей.

Крайне низка продуктивность общест
венного жизотнозодстза. Средний надой 
молока в минувшем году на фуражную

корову составил всего 1.004 литра или 
на 119 литров меньше, чем в 1953 году. 
Не уделяется должного внимания нагу
лу крупного рогатого скота, откорму 
свиней, разведению водоплавающей пти
цы.

Горком партии и  горисполком слабо 
направляют колхозные парторганизации, 
иравления колхозов и сельсоветы на борь
бу за крутон подъем сельского хозяйства.

Серьезной причиной отстава1Шя произ
водства продуктов животноводства в Кол- 
пашевском районе, ка к  от)|(ечалось на со
брании актива, является то, что Ча- 
жемтовская МТС крайне плохо занимается 
делом развития животноводства. В адрес 
дирекции МТС было высказано со сторо
ны руководителей ко.тхозов иного претен
зий.

—  МТС работает плохо, —  сказал 
председатель колхоза имени Мичурина 
тов. Повышев. —  Она не занимается 
укреплением кормовой базы общественно
го животноводства. Хуже, чем в прошлые 
годы, МТС готовится к  весеннему севу. 
По ремонту машин она стоит на последнем 
месте в об.тасти. В прошлом году по вине 
правления колхоза и работников МТС кол
хоз сильно затянул уборку урожая и поте, 
рял по 5— 8 центнеров зерна с гектара.

Нельзя дальше иириться е плохой рабо
той МТС.

С критикой в адрес дирекции МТС вы
ступили г г .  Кучин, Ширяев.

Недоумение у присутствующих вызвало 
выступление директора Чажемтовской 
МТС тов. Семенова, который вместо того, 
чтобы глубоко вскрыть причины неудов
летворительной работы станции, пытался 
доказать активу, что МТС сейчас рабо
тает неплохо.

Секретарь парторганизации Колпашев- 
ского рыбоконсервного завода тов. Ани
симова рассказала активу о шефской по
мощи коллектива завода колхозам в стро
ительстве животноводческих помещений и 
в других работах.

О богатейших возможностях увеличе
ния колхозами района посевов кукурузы , 
картофеля и корнеплодов говорил дирек
тор Нарымской государственной селек
ционной станции тов. Оскарев.

Большое внимание на собрании было 
уделено организации нагула н  откорма 
крупного рогатого скота, свиней, разве
дению птицы, созданию прочной кор
мовой базы для животноводства в каждом 
колхозе.

Собрание партийного актива одобрило 
решения январского Пленума ЦК КПСС н 
наметило меры по претворению их в 
жизнь.

Повышать боеспособность первичных 
партийных организаций

После решений сентябрьского, февраль
ско-мартовского и июньского Плену-мов 
ЦК КПСС заметно активизировалась дея
тельность, поднялась роль первичных 
парторганизаций колхозов и МТС Туган- 
ского района. Прошедшие отчетно-выбор
ные собрания, районная партийная кон
ференция показали рост активности ком
мунистов. Например, в прениях по отчет
ным докладам секретарей выступило бо
лее половины присутствовавших на со
браниях. Повысилась требовательность 
коммунистов к  своим руководящим орга
нам.

За последнее время в результате улуч
шения внутрипартийной работы значи
тельно повысилась роль партийных орга
низаций в выполнении хозяйственно-по
литических задач. Взять для примера 
партийную организацию 'кслхоза имени 
Сталина. Коммунисты здесь являются ак
тивными борцами за выполнение решений 
партии и правительства. Третья часть 
коммунистов работает в животноводстве, 
три члена партии —  бригадирами поле
водческих бригад. Характерным в работе 
коммунистов этой парторганизации яв
ляется то, что они глубоко изучают эко
номику колхоза и активно помогают 
правлению своевременно решать задачи 
сегодняшнего дня.

йаирваер, 50д1ьдом на свиноводче
скую ферму коммуниста тов. Гойник по
ложение здесь резко изменилось: прекра
тился падеж скота, повысился выход мо
лодняка. Ферма стала давать больше до
хода колхозу.

Партийная организация уделяет повсе
дневное внимание животноводству. По
строены телятник, строится кирпичный 
коровник. Колхоз выполнил план воспро
изводства стада по всем видам скота, до
бивается положительных результатов в 
повышении продуктивности живotныx. 
Н4дой молока в январе возрос в сравне
нии с декабрем почти на пять тысяч ки 
лограммов, при одинаковом количестве 
коров, а в феврале рост составляет еще 
большую цифру.

Улучшение положения в животноводст
ве происходит на базе роста зернового хо
зяйства колхоза.

После январского Пленума ЦК КПСС 
колхозники НОД руководством партийной 
организации разработали конкретные ме- 
1Л>приятия, позволяющие увеличить на
дой молока уже в этом году в три раза по 
сравнению с прошлым годом.

Поднялась роль и активность партий

ных организаций колхозов имени Круп
ской, имени Калинина, имени Буденного 
и других.

Однако следует признать, что в отдель
ных парторганизациях работа поставлена 
далеко не так, как этого требуют новые 
задачи, поставлепные перед сельским хо
зяйством партией п правительством. Их 
роль в решении вопросов колхозного про
изводства еще не высока. Они все еще 
слабо организуют и мобилизуют колхозни
ков, механизаторов на преододенпе труд
ностей.

Взять к  примеру первичную парторга
низацию Турунтаевской МТС. Она насчи
тывает в своих рядах 22  коммуниста. 
Эта большая партийная организация спо
собна повести за собой весь коллектив. 
Но в результате слабого руководства ею 
со стороны райкома КПСС она не заняла 
своего ведущего места в работе и жизни 
коллектива.

Партийные собрания здесь готовятся 
плохо и проходят на низком уровне. В 
истекшем году партийная организация ни 
разу не ставила вопрос о том, ка к  вы
полняются критические замечания и 
предложения коммунистов, ^ и м  сковы
валась инициатива коммунистов, сдержи
валась критика недостатков и их устра
нение. Например, коммунисты предлагали 
рад мер по улучшению работы трактор
ного парка и улучшению руководства 
.ПТС со стороны дирекции. Но партийное 
бюро (секретарь тов. Белослудцев) не 
прове.70 в жизнь этих предложений, а 
ограничилось констатацией фактов.

Пмеюрся случаи, когда в некоторых 
партийных организациях месяцами не 
проводятся партийные собрания. Вполне 
понятно, что это снижает активность 
коммунистов в решении хозяйственно- 
политических задач. Это грубейшее на
рушение внутрипартийной демократии 
нужно решительно пресечь.

Большим недостатком, сдерживающим 
повышение активности п инициативы 
коммунистов, является и то, что члены 
райкома КПСС, работники аппарата рай
кома КПСС и в первую очередь еекретарп 
и члены бюро райкома редко беседуют с 
рядовыми коммунистами, работающими в 
тракторных и полеводческих бригадах, 
на животноводческих фер.мах.

Мы, секретари райкома КПСС, ча
сто б1ываем в колхозах, МТС, но в 
большинстве случаев разговор ведем с 
председателем кол.хоза, сельсовета, секре
тарем парторганизации. До рядовых ком

мунистов, колхозников мы обычно не до
ходим. Например, в партийной организа
ции колхоза имени Хрущева много ком- 
мунпетов, работающих в полеводстве и в 
животноводстве. Никто из нас, секретарей 
райкома партии, не побеседовал обстоя
тельно с ними, не выяснил истинные 
причины отставания ряда отраслей ар
тельного хозяйства, хотя мы и часто 
здесь бывали, а они могли бы высказать 
много ценных мыслей.

Райком партии сейчас принимает ряд 
мер по повышению бооспособыости каждой 
первичной парторганизации. Улучшен со
став секретарей первичных парторганиза
ций. Из 21 секретаря колхозных партор
ганизаций 10  человек имеют среднее об
разование. ,

Внимательно изучив критические заме
чания. высказанные коммунистами на 
отчетно-выборных партийных собраниях, 
на районной партийной конференции, 
райком партии провел совещание секрета
рей парторганизаций, на котором были 
обсуждены меры по выполнению выска
занных критических замечаний.

Проведено совещание аппарата райкома 
КПСС, на котором также подробно рас
смотрены мероприятия по выполнению 
критических замечаний и предложений 
коммунистов.

В ближайшем будущем вопрос о выпол
нении критических замечаний коммуни
стов и делегатов партийной конференции 
будет обсуждаться на пленуме райкома 
КПСС.

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС «Об увеличении производства про
дуктов животноводства» встречено трудя
щимися района с огромным подъемом. 
Оно было обсуждено на собрании район
ного партийного актива. Сейчас на со
браниях первичных парторганизаций про
ходит обсуждение, разработка конкретных 
практических мероприятий, обеспечиваю
щих выполнение намеченной январским 
Пленумом программы подъема земледелия 
и животноводства. Коммунисты вносят 
предложения, направленные на то, чтобы 
уже в этом году резко увеличить надой 
молока, выход товарного мяса и других 
сельскохозяйственных продуйтов и «лрья.

Понятно, что чем выше будет поднята 
боеспособность каждой первичной партий
ной организации, активность коммуни
стов, тем успешнее будут претворяться в 
жизнь намеченные меропрпятия.

Д. ЯНИН, <
секретарь Туганского райкома КПСС.

Врунение тсв. П. G. Колбас 
удостоверения об избрании 
его депутатом Верховного 

Совета РСФСР
Состоялось заседание окружной избирав 

тельной комиссии Томского сельского из
бирательного округа 621 по выборам 
в Верховный Совет РСФСР.

На заседании присутствовали предста
вители общественных организаций и об
ществ трудящихся, представители печати.

Председатель окружной комиссии тов. 
Кузнецов вручил тов. П. С. Колбас удо
стоверение об избрании его депутатом 
Верховного Совета РСФСР по Томскому 
сельскому избирательному округу У« 621.

Затем выступили представители от об
щественных организаций. От коллектива 
цодшияникового завода выступил главный 
инженер завода тов. Аврамов, от комму
нистической организации Вокзального 
района г. Томска —  секретарь райкома 
КПеЮ тов. Кислицын, от трудящихся Том
ского сельского района —  председатель 
райисполкома тов. Конин.

В своем выступлении депутат Верхов
ного (Совета РСФСР тов. П. С. Колбас 
выразил избирателям благодарность за 
оказанное ему высокое доверие.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

Соревнование
лесозаготовителей
Подведены итоги социалвстяческого 

соревнования мастерских участков пред
приятий комбината «Томлес», работаю
щих по графику цикличности, за фев
раль. Они показали, что лучших резуль
татов добились:

мастерский участок тов. БАННИКО
ВА Нибегинского леспромхоза, перевы
полнивший месячное задание на 1.674 
кубометра:

мастерский участок тов. ГОЛОВИНА 
Нибеганского леспромхоза, перевыпол 
вивший месячное задание на 1.170 ку
бометров;

мастерский участок тов. ГЕРМАНА 
Ергайского леспромхоза, перевыполнив
ший месячное задание на 1.020 вубо- 
метров;

мастерский участок тов. ПЕТРОВА 
ЛаЙского леспромхоза, перевыполнив
ший месячное задание на 1.382 кубо
метра;

мастерский участок тов. ЗЛОБИНА 
Зырянского леспромхоза, перевыпол
нивший месячное задание на 538 кубо
метров;

мастерский участок тов. МАКЕЕВА 
Ергайского леспромхоза, перевыполнив
ший месячное задание на 788 кубомет
ров;

мастерский участок тов. ФЕДОТОВА 
Нибегинского леспромхоза, перевыпол
нивший месячное задание на 305 ку,4^ 
метров;

мастерский участок тов. ГАНКОВА 
Нибегинского леспромхоза, перевыпол
нивший месячное задание на 472 кубо
метра;

мастерский участок тов. ЧЕРНАВИ- 
НА Нибегинского леспромхоза, пеоевы- 
полнившвй месячное задание на 401 ку
бометр;

мастерский участок тов. НОВОСЕЛО
ВА Парабельского леспромхоза, пере
выполнивший месячное задание на 217 
кубометров;

мастерский участок тов. ПЕРЕМИ1*И- 
НА Парабельского леспромхоза, пере- 
выпо.лнившнй месячное задание на 168 
кубометров;

мастерский участок тов. ШЕРКСНА- 
СА ЛаЙского леспромхоза, лерелылол- 
нивший месячное задание на 70 кубо
метров.

Успешно выполнили установленный 
по графику цикличности на февраль 
объем лесосечных работ мастерские 
участки тг. ПИКАЛОВА Ергайского 
леспромхоза. БУГАКОВА Красноярско
го леспромхоза.

В Министерстве 
Иностранных Дел СССР
Кав сообщалось "b печати, Советское 

правительство 20 декабря 1954 г. напра
вило правительству Англии ноту, в кото
рой указывалось, что действия правитель
ства Англии в связи с подписанием па
рижских сог.ташений несовместимы с 
Англо-Советским договором 1942 г. о со
трудничестве и взаимной помощи после 
войны.

В своей ответной ноте от 26 янва
ря с. г. Английское правительство выра
жает несогласие с вышеупомянутой нотой 
Советского правительства, стремится оп
равдать свои действия и заявляет, что оно 
намерено продолжать следовать по избран
ному им пути.

В связи с этим Министерство Иностран
ных Дел СССР направило 28 февраля по
сольству Англии в Москве ответную ноту 
Советского правительства следующего со
держания:

«В связи с нотой Правительства Англии 
от 26 января 1955 г. Советское Прави
тельство считает необходимым заявить 
следующее.

В своей ноте от 20 декабря 1954 года 
Советское Правительство обратило внима
ние Правительства Англии на то, что его 
действия, выражающиеся в заключении 
так называемых парижских соглашений, 
предусматривающих ремилитаризацию За
падной Германии и включение ее в воен
ные пруппировки, направленные против 
Советского Союза, в корне противоречат 
обязательствам о сотрудничестве и взаим
ной помощи после войны, принятым на се
бя Англией по Англо-Советскому Договору 
от 26 мая 1942 года В ноте указывалось 
также, что акт ратификации парижских 
соглашений будет означать, что Англия 
аннулирует указанный Англо-Советский 
Договор,

Правительство Англии в своей ответной 
ноте заявляет, что участие Англии в па
рижских соглашениях якобы не противоре
чит ее обязательствам по Англо-Советско
му Договору и что будто бы создаваемая в 
Западной Европе ассоциация государств с 
участием ремилитаризованной Западной 
ГефманиЕ, явно направленная против не
которых миролюбивых государств, будет 
служить делу укрепления мира и европей
ской безопасности Вместе с тем Прави
тельство Англии утверждает, будто оно не 
несет ответственности за раскол Германии 
и за то, что до сих пор не оказалось воз
можным найти основу для сотрудничества 
с Советским Правительством.

Советское Правительство не может со
гласиться с такими утверждениями Прави
тельства Англии.

Как известно, Англо-Ск)ветский Договор 
был заключен в условиях, когда Советский 
Союз и Англия вместе с другими странами 
антигитлеровской коалиции вели тяжелую 
борьбу против общего врага —  гитлеров
ской Германии, в условиях нависшей над 
обеими странами серьезной военной опас
ности. Заключая Договор. Советский Союз 
в Англия, кроме того, взяли на себя обя
зательство сотрудничать после восстанов
ления мира в целях организации безопас
ности в Европе и принять все зависящие 
от них меры к  тому, чтобы сделать невоз
можным повторение агрессии и наруше
ние мира со стороны Германии. Стороны 
обязались также не заключать никаких 
союзов и не принимать участия ни в ка
ких коалициях, направленных против од
ной из Договаривающихся Сторон.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что после окончания войны Правительство 
Англии пошло по пути нарушения своих 
обязательств по Англо-Советскому Догово
ру.

Оно отказалось сотрудничать с Совет
ским Правительством в деле восстановле
ния единства Германии на миролюбивых и 
демократических оковах, перейдя, вместе 
с США ^и Францией, к политике сепарат
ных действий в германском вопросе, при
ведшей к  расколу Германии на западную

я восточную частя, (куществляя эту по
литику раскола Германии, Правительство 
Англии, вместе с Правительствами США и 
Франции, приступило в прямой подготовке 
ремилитаризации Западной Германии п 
включению ее в военные группировки, нз- 
щзавленные против Советского Союза и 
других миролюбивых европейских госу
дарств. Выражением этой цо.тагики и яви
лось подписание 23 октября 1954 года па
рижских соглашений, предусматривающих 
создание западногерманской армии, воз
главляемой гитлеровскими генералами и 
офицерами, с предоставлением этой армии 
всех видов оружия, включая атомное, хи 
мическое и бактериологическое оружие. 
Совершенно очевидно, что вооружение гер
манских реваншистов и вовлечение их в 
агрессивный Северо-атлантический блок и 
во вновь создаваемый западноевропейский 
военный союз служат не целям укрепле
ния мира, а целям подготовки новой вой
ны.

Попытки оправдать вовлечение ремили
таризуемой Западной Германии в Северо- 
атлантический блок и во вновь создавае
мый западноевропейский военный союз 
будто бы оборонительным характером этих 
военных группировок явно несостоятель
ны, Это видно уже из того, что все пред
ложения Советского Союза относительно 
создания системы европейской коллектив
ной безопасности, с участием в этой орга
низации всех заинтересованных в этом ев
ропейских государств, неизменно отклоня
ются Правительством Англии. Правитель
ство Англии уклоняется даже от обсужде
ния этих предложений.

В действительности же, такая политика 
создания в Европе военных группировок 
под видом ассоциации так называемых 
«одинаково мыслящих» государств, с уча
стием в этих военных группировках реми- | 
литаризуемой Западной Германии усили
вает угрозу нарушения мира и ведет в 
новой войне в Европе, как бы это ни мас
кировалось в настоящее время.

Таким образом, Правительство Англин, 
являясь одним из главных организаторов 
и участников парижских соглашений, про
водит опасную политику восстановления 
германского милитаризма, который еще 
совсем недавно развязал мировую войну, н 
вовлекает ремилитаризуемую Западную 
Германию в агрессивные военные группи
ровки. Такая политика создает опасность 
новой войны и находится в полном проти
воречии с теми целями, ради котирых был 
заключен Англо-Советский Договор.

именно на это обстоятельство и обраща
лось внимание Правительства Англии в 
ноте Советского Правительства от 20 де
кабря 1954 года, в которой заявлялось, 
что парижские соглашения, в осуществ
лении которых заинтересованы лишь аг
рессивные круги  некоторых государств, 
ведущих подготовку новой войны, являют
ся несовместимыми с Англо-Советским До
говором.

Тем не менее. Правительство Англии 
продолжает добиваться быстрейшего введе
ния в действие парижских соглашений, не 
считаясь с Англо-Советским Договофом, 
что свидетельствует только о том, что ны
не Правительство Анг.дии считает себя не
заинтересованным в сохранении этого До
говора.

В связи с указанным выше. Советское 
Правительство, полностью подтверждая 
свою позицию, изложенную в ноте от 20 
декабря, вновь считает нужным заявить, 
что акт ратификации парижских соглаше
ний поведет к  аннулированию «договора 
между Союзом Советских (Зоциалистиче- 
С Е и х  Республик и  Соединенным Королевст, 
вом Великобритании о союзе в войне про
тив гитлеровской Германии и ее сообщни
ков в Европе и о сотрудничестве и взаим
ной помощи после войны», заключенного 
26 мая 1942 года.

Из этого также следует, что вся ответ
ственность за аннулирование Англо-Совет
ского Договора ляжет на Правительство 
Англии.

Москва, 28 февраля 1955 года».

НЕ ТОТ С Т И Л Ь
На недавно состоявшемся пленуме об

кома профсоюза работников культуры, об
судившем вопрос «О культурном обслужи
вании рабочих машинно-тракторных стан
ций». выступал член обкома профсоюза 
тов. Пулин. Он рассказал о том, какая 
культурно-массовая работа проводилась в 
населенных пунктах зоны Аеиновской и 
Митрофановской МТС в период хлебоубор
ки. Здесь часто перед колхозниками и 
механизаторами выступали лекторы и 
докладчики. Участники художественной 
самодеятельности ставили интересные 
концерты. На село приезжали агитбрига
ды из Асино и Томска. Но как только за
кончилась уборка, сразу же заглохла дея
тельность многих учреждений культуры.

Агитбригады в колхозах и МТС почти 
не бывают, лекции силами культпросвет
работников читаются редко. Руководители 
отдела культуры тт. Салтыкова и Волков 
не любят покидать свои кабинеты, во 
многие сельские клубы не заглядывают. 
Создается такое впечатление, что вопро
сами культурного обслуживания трудя
щихся они интересуются лишь в летнее 
время.

Тов. Цулян, а также ряд других това
рищей подвергли критике областное управ
ление культуры, указав, что помощь его 
селу также носит «сезонный» характер. 
Выступавшие приводили конкретные фак
ты, свидетельствующие о том, что управ
ление культуры поверхностно, без знания 
дела руководит сельскими учреждениями 
культуры.

При знакомстве с деятельностью Томско
го областного управления культуры бро
сается в глаза отсутствие е.шной направ- 
лешюстн в работе его аппарата. Отделы

работают разобщенно. Не случайно за
ведующая отделом культпросветработы тов. 
Тумашова вынуждена признать: «В рабо
те нашей много бесплодного».

Помощь районным учреждениям культу
ры все еще очень и очень мала, хотя она, 
несомненно, усилилась за последнее вре
мя.

«Областью мы. по существу, занимаемся 
ма.то», —  констатировал на одном из пар
тийных собраний директор областного До
ма народного творчества тов. Королев, 
имея в виду, что областной центр и неко
торые близлежащие районы только и на
ходятся в центре внимания работников 
управления культут)ы. Это нагляд
но видно на деятельности Дома народ
ного творчества. Работники его прояв
ляют некоторую энергию накануне 
смотров художественной самодеятельно
сти и праздников песня. «В прочее же 
время помощь Дома народного творчества 
периферийным коллективам художествен
ной самодеятельности настолько незначи
тельна, —  п1шет в редакцию «Красного 
Знамени» художественный руководитель 
парабельского Дома культуры В. Пика- 
лов, —  что нам даже непонятно, какие 
функции возложены на него и чем он 
занимается».

Не лестно отзываются о стиле руко
водства управления культуры некоторые 
работники районных отделов культуры. 
Заведующий кривошепнеким отделом 
культуры тов. Булгаков сообщает, что в 
течение полутора лет в районе нн разу 
не были руководящие работники управ
ления культуры тт. Ельцов, Тумашова, 
Устинов. Зато отдел получает много пись- 
ненных приказов, директив, указаний. В 1

свою очередь сам он посылает в ооласт- 
ное управление культуры в большом ко
личестве информащин, справки. «Неко
торые сведения мы вынуждены бы
ли посылать дважды, —  указывает тов. 
Булгаков. —  Так было со списком лично
го состава работников учреждений куль
туры и с информацией о работе трех 
культпросветработников».

Писанины стало меньше и все же ее 
еще много. Много, например, пишется вся
кого 1родз справок. Пишутся они и инспек
торами, и штатными и внештатными лек
торами, и заведующими отделами, и руко
водителями всякого |рода проверочных 
бригад. Дело доходит до того, что иногда 
необходимость составления справки под
крепляется приказом. Так, в приказе 
Xi 396 от 16 ноября 1954 г., подписан
ном тов. Ельцовым, значится: «Обязать
тов. Устинова принять активное участив в 
подготовке справки и п(юекта решения о 
работе Туганского райисполкома».

Справки часто пишутся ради справок. 
Не всегда по ним принимаются действен
ные меры. Нелиторые из них месяцами ле
жат без движения. Так. например, дело об
стояло с результатами анализа работы 
сельских лекторских групп Томского райо
на. Такая же история повторяется с ито
гами проверки работы учреждений куль
туры Чаинского района. Деятельность их 
проверялась в декабре прошлого года. Чле
ны брига.ты вскрыли серьезные недостатки 
в культурном обсчтуживаний трудящихся 
Чаинского района. Вот некоторые их заме
чания* «Отдел культуры в лице заведую
щего тов. Карбышева оторвался от живого 
практического руководства учреждениями 
культуры, в результате чего работа сель
ских культпросветучреждений, лекторских 
rpíTin находится в неу.довлетворительном 
состоянии. Многие культпросветучр{!Жте
ния не готовы к зиме. Во многих клубах 
нет планов работы. Деятельность больший-

ства сельских библиотек сведена к  механи
ческой выдаче кни г. В районе часто меня, 
ются кадры культпросветработников». В 
справке высказаны соображения об устра
нении недостатков.

Казалось бы. что после этого сразу же 
последуют оперативные меры. Этого не 
случилось. В о п р о с  о работе учреждений 
культуры Чаинского района два месяца 
готовится к  обсуждению на заседании 
облисполкома и до снх пор не обсужден.

Вот еще один пример формального отно
шения к  результатам проверок, которые 
проводятся работниками управления куль
туры, Лектор лекционного бюро тов. Пар
шин, побывав в Пудинском районе, кон- 
стагнровзл. что «лекций в районе читает
ся мало. Лекции на естественно-научные 
темы, а также пропагандирующие здоро
вый быт, совсем пе читаются. Созданная 
в ноябре районная лекторская группа еще 
не приступила к  работе. Сельских объеди
нений лекторов в большинстве сел нет, хо
тя есть возможность использовать в каче
стве лекторов учителей, зоотехников, меди
цинских работников. Причина столь пло
хой организации лекционной пропаганды в 
том, что эта работа выпала (?1) из вни- 
ма1шя работников районного отдела куль
туры. в частности заведующего тов. Бол
дырева».

Директор лекционного бюро тов. Сви- 
дерскнй и начальник управления тов. 
Ельцов ознакомились со справкой, и на 
атом дело кончилось, а через некоторое ‘ 
время родилась другая справка и снова 
«О состоянии лекционной пропаганды в 
Пудинском районе». В справке —  автор 
ее В. Сафро —  перечисляются те же 
самые недостатки.

В управлении нет должной ответствен
ности каждого работника за выполнение 
возложенных на него обязанностей.

«Контроль за исполнением наших меро
приятий у  нас не налажен, —  говорилось 
на одном собрании коммунистов управле
ния культуры, —  Мы намечали мероприя
тия по выполнению решения третьей сес
сии областного (Совета, но мы их забыли 
и не выполнили. А сейчас нам нужно на
мечать уже другие мероприятия».

На третьей сессии областного Совета об
суждался вопрос о состоянии и мерах 
улучшения культурно-просветительной ра
боты в области. Выходит «забыли» работ
ники управления культл)ы  провести в 
жизнь решение, которое касается их в 
первую очередь.

Подобной забывчивостью страдают в 
одинаковой мере все отделы управления.

Областное лекционное бюро собиралось 
изучить опыт работы некоторых лектор
ских групп МТС, Опыт этот не изучался.

Областной Дои на|родного творчества 
должен был оказать методическую помощь 
10 районным отделам культуры. Такая по
мощь, в полном смысле этого слова, была 
оказана лишь Томскому районному Дому 
культуры, да и то по инициативе коллек
тива томского Дома уч е н ы х .'

Ск)всем плохо обстоит дело с изучением 
и распространением лучшего опыта работы 
клубов и библиотек. В первую очередь 
этим обязан заниматься методический ка
бинет областного утаравления культ>’ры 
(заведующий тов. Городович). Сами работ
ники управления именуют его «не тот 
кабинет». Пазвапие это возникло не слу
чайно: содрудники его за два года по-на
стоящему не обобщили опыта ни одного 
культпросветучреждения. В одном из ме
тодических бюллетеней с рассказом об 
«опыте» работы выступили заведующий 
Сергеевским сельским клубом тов. Хиж- 
няк и заведующая Пышкино-Троицкой 
районной библиотекой тов. Донцова. Про
верка показала, что «опыт» их оказался 
вымыслом.

В управлении не принято по-деловому 
оценивать результаты своей работы. Много 
бывает шума и треска вокрут отдельных 
достижений, при. этом забывается глав
ное —  не успокаиваться на достигнутом. 
Много «шумели» в управлении культуфы 
после итогов област|юго смогра сельской 
художественной самодеятельности и забы
ли о ней спустя несколько месяцев. Руко
водители управления своенременно проте
леграфировали в Министерство культуфы 
РСФСР и Главное управление кинемато
графии о досрочном выполнении финансово
го плана работниками кинофикации обла
сти, но забыли проанализировать, из чего 
сложился этот успех. .Между тем, во мно
гих населенных пунктах области кинопе
редвижки не бывают месяцами, кинообслу- 
живание организовано плохо, особенно 
плохо организована пропаганда кинофиль
мов на сельскохозяйственные темы. Глубо
кий деловой анализ состояния кшюобслу- 
живания заставил бы областной отдел ки 
нофикации проникнуться большей ответ
ственностью за порученное ему дело.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦЕ КПСС поставило ппред работника^ш 
культуры большую и ответственную зада
чу —  поднять уровень культурно-просве
тительной работы в деревне, оживить дея
тельность клубов п библиотек, регулярно 
демонстрировать кинофильмы, усилить ра
диофикацию сел. активно участвовать в 
пропаганде сельскохозяйственных знаний 
и опыта перр.ювиков.

Роль у'шежденйй культуры еще более 
во,чрастает в связи с постановлением ян
варского Пленума ЦК КПСС.

Интересы дела требуют, чтобы област
ное управление культуры изменило Ь вл ь  
своей деятельности, по-боевому, а не по- 
канцелярекп помогало труженикам села в 
их самоотверженной борьбе за крутой 
подъем сельского хозяйства.

Г, ПАЗДНИКОВ.
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НовЬш, двухпромеАуточнЬш 
распорядок дня на ферме

Из опыта работы доярок колхоза имени Маленкова, Каргасокекого района

Что показывает 
опыт

0знакг)мившись с новым, двушромежу- 
точным распорядком рабочего дня, который 
применяется на передовых £ивотноводче> 
CKHI фермах сирены, доярки колхоза име
ни Маленкова решили применить его у се
бя. Во 2-й полеводческой бригаде два 
скотных двора, где содержатся дойные ко
ровы. Новый распорядок было решено вве
сти в начале из одном дворе.

В ‘Январе доярки Пелагея Гуржей, Ма- 
рпя Вайгант, Татьяна Кащук, Майя Кра. 
уиня и Мария Шиельцер стали работать 
по новому распорядку дня.

В чем его суть?
Раньше у доярок был непрерывный ра

бочий день, они находились на ферме с 
раннего утра в до позднего вечера с не
большими перерывами днем. Теперь все 
работы стали производиться в два цик
ла— утренний и вечерний. Между циклами 
установлены перерывы: днем на 7 часов и 
ночыо— на 8 . Таким образом, намного об
легчился труд доярок, улучшилось содер
жание животных.

Утренний цикл продолжается с 4 до 
9 часов утра. Снача,1а коровам выдается 
сено п ПРОВОД1ГГСЯ первая дойка. После 
втого животным выдается силос и кон
центраты, проводится уборка помещения 
и чистка коров. С 7 часов 15 минут до 8 
часов производится вторая дойка (так на- 
вываемый поддой). после этого доярки сно
ва задают коровам сено. Перед уходом до
мой они делают запас сена для дневного 
кормления коров (вносят его с улицы 
укладывают за яслями).

С 9 часов утра до 4 часов дня на ферме 
остается только дежурная доярка. Она сле
дит за коровами, в 1 2  часов дня задает 
им сено.

Вечерний цикл работ продолжается с 4 
до 8 часов вечера. В основном доярки вы
полняют те же работы, что и уттром, с 
той лишь разницей, что коров доят не 
два, а один раз. Но думаем в скором вре
мени в вечером ввести вторую дойку.

Нужно сказать, что новый распорядок 
дня в первое время встревожил некоторых 
доярок и членов правления колхоза. Дело в 
том, что после перехода на него К4)ровы 
сразу же сбавили удои. Член травления 
тов. Сумин и некоторые доярки стали да
же требовать возвращения к  старому рас
порядку дня. Однако опасения оказались 
напрасными. Понижение надоев молока 
при переходе на новыГ< распорядок продол- 
жа.1ось недолго: уже через три —  четыре 
дня коровы начали прибавлять молоко.

Вот тример: 23 ноября, в последний 
день работы по старому распорядку дня 
доярка тов. Вайгант от своей группы ко
ров надоп.та 39 литров моаока; 24 ноября, 
в первый день работы по-новому —  лишь 
38,7 литра: 25 ноября —  36,6 литра, 26 
ноября —  31,6 литра. С 27-го числа на
чалось повышение удоев. 30 ноября тов. 
Вайгант надоила уже 42 литра молока.

Доярки колхоза имени Маленкова, Каргасокекого района, ввели у себя 
на ферме новый, двухпромежуточный распорядок дня. Это позволило зна
чительно улучшить условна работы доярок, повысить производительность 
их труда.

Продуктивность коров при новом распорядке дня значительно повы
силась.

В публикуемых ниже корреспонденциях рассказывается об опыте ра
боты по двухпромежуточному распорядку дня.

Сейчас продуктивность коров на первом 
вкотнвм дворе, где введен новый распоря
док дня, значительно выше, чем на втором, 
где доярки работают по-старому, хотя для 
обоих скотных дворов отпускаются о.дина- 
Еовые корма и в равных количествах.

Доярка тов. Вайгант, работающая по но
вому распорядку дня, в январе от коров 
своей группы надоила 1.739,5 литра, тог
да как  тов. Чистякова за 4 месяца полу
чила от своих коров на втором скотном 
дворе лишь 2.508 литров. Надой молока 
по группе коров тов. Вайгант за 4 месяца 
составил 5.132 литра, по группе тов. Гур- 
жен —  еще больше.

Двухпромежуточный распорядок дня 
обеспечивает более продолжительный от
дых коров, переварпваемоеть кормов при 
этом улучшается.

При переходе на новый распорядок дня 
количество доярок осталось прежним. При 
этом мы добились значительного ограниче
ния рабочего дня доярок. Пока на ферме 
не бы.то введено автопоение рабочий день 
доярок длился 9 часов. Сейчас мы устано. 
вили на скотном дворе 8 -часовон рабо
чий день.

Улучшение организации труда при 
двухпромежутючном распорядке дня прои
зошло за счет сближения доек. При их 
группировке на утренние и вечерние, в 
свою очередь, сблизились все остальные 
работы на скотном дворе, уплотнился ра
бочий день доярок.

Телятницы у нас пока работают по-ста
рому распорядку, поэтому доярки, у  кото
рых есть отелившиеся коровы, вынужде
ны приходить на ферму в час дня, чтобы 
подоить коров и напоить телят. Но это де
лается лишь в течение 10  дней, пока те
ленок находится под наблюдением доярки.

Несмотря на то, что многие каровы на. 
ходятся в запуске, январский план по на
дою молока колхозом выполнен. В среднем 
от каждой фуражной коровы получено по 
93,5 литра молока при плане 80 литров. 
Надой на корову по группе доярки тов. 
Гуржей 8 январе составил 89.5 литра, а 
по группе доярки тов. Вайгант —  108,7 
литра.

Работники животноводческих ферм с 
большим воодушевлением встретили^ поста
новление янва(рского Пленума ЦК КПСС о 
сейчас прилагают все силы к  тому, чтобы 
еще выше поднять продуктивность оби^еет- 
венного скота.

Е. МАЛАХОВА,
зоотехник Каргасокекого райсольхозотдела.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

ПОДГОТОВКА К СКАРМЛИВАНИЮ 
СОЧНЫХ КОРМОВ

Обильное кормление скота силосом, кор- 
* /  неплодами и картофелем обогащает зимние 

' рациоА>1 корягами, богатыми витамина.уи.
Особенна благотворно сказывается 

обильная дача сочных кормов на повыше
нии удоев молока.

Питательность силоса зависит от каче
ства зеленого материала, использованного 
для его приготовления. Наиболее пита
тельным бывает силос, приготовленный 
из кукурузы  и подсолнечника. За послед
ние годы все более широкое распростра- 

^  нение получают специальные силосован
ные корма для разных видов животных. 
Например, для свиней готовится силос пз 
смеси запаренного картофеля с клеверной 

. травой, для воров —  из смеси травы с 
Езмельчанными сырымн картофеаеы в 
ворнеплода.ди и т. д.

В среднем на голову взрослого крупного 
рогатого скота в сутки скармливают около 
16— 20 килограммов, молодняку —
4—  8, овцам 0 свиньям —  2— 4 кило
грамма силоса. Опыт передовых животно
водов, добившихся высоких надоев моло
ка, говорит о целесообразности скармлива- 
нйя силоса в значягельно большем коли
честве —  до 40 килограммов в сутки на 
корову.

К ак  скармливать силос? Из хранилищ 
силос берут в количестве, необходимом 
для суточной потребности. Более длитель
ное храпение силоса (в течение 2-— 3 су
ток) недопустимо, так ка к  он может ис
портиться и потеряет значительную часть 
витаминов.

Силос необходимо скармливать равно
мерно в течение всего стойлового перио
да, начиная с осени. Нормы кормления со
кращаются только у глубокостельных ко
ров перед отелом и в первые дни после 
отела. Коровам силос дается в чистом виде 
или в смеси с грубыми кор.\1ами.

Силос необходимо скармливать и птице, 
но предварительно его надо мелко измель
чить сечкой так, чтобы отдельные части
цы силосной массы имели длину не более
5—  4 миллиметров.

Кормовые корнеплоды и карт-офель —  
8Т0 вкусный, охотно поедаемый животны
ми корм, особенно ценный для свиней я 
коров.

' Корнеплоды содержат большое количе
ство воды, по имеющиеся в них питатель, 
ные вещества очень легко усваиваются

и ценны в диэтическом отношении. При
нято считать, что 1  килограмм сухого ве
щества корнеплодов по общей питательно
сти равен одной коровой  единице, то 
есть килограмму овса среднего качества.

Перед скармливанием корнеплоды дол
жны быть хорошо промыты. Для этого 
можно использовать корнеклубнеиойки ти 
па «ЫП-2» или «МП-2,5», работу которых 
легко механизировать от двигателя не. 
большой мощности. После промывки необ
ходимо удалить испорченные клубни, а 
остальные измельчить на корнерезке 
«РКР-2,0» или изме.дьчителе кормов 
«ПК-3».

Корнеплоды обычно скармливаются в 
сыром виде. Если они заморожены, их 
надо оттаять в холодной воде, после чего 
скармливать в сыром и.1и запаренном ви
де.

Картофель —  один из паиоолее ценных 
кормов для животн1>1х. В среднем он со
держит до 25 процентов сухого вещества, 
в том числе 20  процентов крахмала, лег
ко усваиваемою организмом животных. В 
картофеле имеются витамин С и вита
мины из группы В, около 1 проценга 
полноценного белка —  туберпна.

По пигательноети картофель оцени
вается около 0,33 кормовых единиц, 
то есть 3,3 килограмма картофеля но пи
тательности равноценны 1 килограмму ов
са. Картофель —  хороший молокогонный 
корм. Дойным коровам его скармливают 
до 20— 25 килограммов в сутки. Свинь
ям, поставлерным на откорм, картофель 
цeдecooбpaзIíp давать по 6— 8 и более 
килограммов на 10 0  килограммов живого 
веса, овцам —  по 1 — 2  килограмма на 
голову в сутки.

Коровам и овцам картофель можно да
вать как  сырым, так и вареным, свиньям 
же —  лучше только вареным.

Перед скармливанием нужно отобрать 
испорченные клубни, а здоровые хорошо 
вымыть. Сырой картофель скармливается 
в измельченном виде. Измельчать его мож
но на тех же машинах, что и корнепло
ды, а варку в открытых котлах целесо
образнее заменить запариванием в кормо
запарниках. Запаренный картофель из
мельчается на специальных картофелемял
ках.

Про скар\гливании картофеля в сыром 
виде следует обратить особое внимание на

Ценное
мероприятие

Новый, двухпромежуточный распорядок 
дня для нас, доярок, —  большое облег
чение. Раньше рабочий день у на« начи
нался с 4 часов утра и кончался лишь в 
9— 10 часов вечера. Свободного времени 
мы почти не имели. Домашнюю работу 
делали урывками.

Сейчас на скотном дворе мы находимся 
пять часов утром и четыре часа вече
ром. День же почти весь в нашем рас
поряжении. В это время мы можем отды
хать, работать дома по хозяйству. Вот 
как, например, у меня прошел день 
третьего февраля.

На скотный двор я пришла к  четырем 
часам утра. Все работы, предусмотренные 
утренним циклом, закончила к 9 часам. 
Вернувшись домой, позавтракала и легла 
отдыхать. После отдыха шила себе лыж
ный костюм, потом читала «Жатву» Га
дины Николаевой. На ферму пришла на 
два часа раньше обычного потому, что в 
этот день у нас проходили зоотехнические 
занятия. Мы все повышаем свои знания 
на зоотехнических курсах. Руководит на
шим кружком зоотехник тов. Малахова. 
Занятия проходят аа ферме в моечном 
отделении. Здесь чисто, светло, простор
но.

Домой в этот день я пришла в девятом 
часу вечера, почти не чувствуя устало
сти, и допоздна читала книгу. Кстати, я 
очень много сейчас читаю. За последнее 
время прочла такие книги, как «Радуга» 
Ванды Василевской. «Живая вода» Ко
жевникова и другие, Я не пропускаю ни 
одной кинокартины, которая демонстри
руется в нашем поселке.

По-моему, новый распорядок дня очень 
удобен. Работать стало гораздо интерес
нее, производительность труда доярок рез- 
ко возросла.

Сейчас отдельные доярки второго скот
ного двора поговаривают о том, чтобы пе- 
рейтп на двухпромежпочный распорядок 
дня. Они убедились в его преимуществе. 
Да и как  не убедиться в этом? Мы в 9 
^¿сов утра уходим домой, а они остаются, 
у них еще работы непочатый край. В че
тыре часа дня мы приходим на работу, а 
некоторые из них еще и обедать не хо
дили. Вечерние работы мы также закан
чиваем раньше, несмотря на то, что за 
каждой из пас закреплено одинаковое 
количество коров.

М. НРАУИНЯ, 
доярка.

то, чтобы все клубни были здоровыми, 
без ростков. Дело в том, что даже здоро
вий  картофель содержит небольшое коли
чество, веществ, вредных для организма 
животного, раздражающих киш ечник, вы
зывающих расстройство пищеварения и 
нервные расстройства. Количество этих 
вредных веществ значительно увеличи
вается в проросшем картофеле (в ростках 
их находится до 0,5 процента) и в незре
лых клубнях. Поэтому картофель скоту 
должен скармливаться с известными пре
досторожностями: ростки необходимо обя
зательно обламывать, а проросшие и не
зрелые клубни скармливать только в ва
реном виде. При варке картофеля вредные 
вещества переходят в воду, поэтому ее 
нельзя использовать животным для пойла.

Минеральная подкормка животных и 
роль витаминов

Около пяти процентов веса животного 
составляют минеральные вещества. Они 
входят в состав всех тканей организма, 
особенно много их в костях. В составе 
этих веществ есть соли кальция, фосфора, 
калия, натрия, железа и другие. Половину 
всех минеральных веществ составляют 
соли кальция и фосфора —  главные 
составные части костной ткани. Вот по
чему так велика потребность в этих веще
ствах у  молодняка.

Взрослые животные также нуждаются 
в постоянном пополнении запаса мине
ральных веществ. Например, корова при 
удое в 10  литров молока в сутки  только с 
молоком ежедневно выделяет 40 граммов 
кальция и 32 грамма фосфора.

Недостаток минеральных веществ ве
дет к  тяжелым заболеваниям, выражаю
щимся в задержке общего развития у мо
лодняка, ослаблепин организма, предраспо
ложении его к  различным, особенно ин
фекционным заболеваниям и расстройст
вам пищеварения.

Корма, скармливаемые животным, содер
жат часть необходимых минеральных ве
ществ, но их недостаточно. Поэтому необ
ходимо обязательно вводить в рацион всех 
животных и птиц минеральную подкорм
ку . Наиболее распроегранспной минераль
ной подкормкой является кормовая пли 
обычная поваренная соль. Корова должна 
получать 30— 50 граммов соли в сутки 
(7— 8 граммов на 100 килограммов живо
го веса и по 2 грамма на каждый лнтр 
молока), овца —  5— 10 гpa^шoв, взрос
лая свинья —  10— 20  граммов (в зави
симости от живого веса).

Молодняку и дойным коровам особенно 
необходима также подкормка мелом и ко
стяной мукой, которые скармливаются 
обычно* в смеси с корнаин. Корове свари-

Наши требования 
к правлению

Пока на нашем скотном дворе не был 
введен новый распорядок дня мы, доярки, 
с раннего утра и до позднего вечера нахо
дились на ферме. Нечего греха таить, 
иногда цриходнлось оставлять недоделан
ной работу на скотном дворе и бежать до
мой, чтобы подоить свою корову, накор
мить свинью. Наспех мы выполняли рабо
ты и на ферме и дома.

Двухпромежуточный распорядок дня 
дает нам возможность хорошо выполнить 
все работы на ферме и хорошо отдохнуть. 
Труд наш обле1’чился в последнее время 
еще и тем, что в коровнике построена под
весная дорога и введено автопоение.

Но, однако, не все у нас на ферме об- 
стоит харошо. Очень мешает повышению 
продуктивности коров плохая организация 
кормления животных. Правда, подвозка 
сена в ферме нынешней зимой организо
вана лучше. За сеном на луга еже
дневно ходит 20 подвод. На фер
ме создан 15-дневный запас кормов. 
Каждый воз сена, доставленный с лугов, 
взвешивается в присутствии фуражира 
тов, Турковского. Налажен учет расходо
вания кормов. Каждая доярка для своей 
группы воров получает сено и силос по 
весу. Однако сено, которое доставляется на 
нашу ферму, очень низкого качества. 
Член правления тов. Сумин при случае 
не против похвалиться тем, что в брига
де только за январь сэкономлено около 
100 центнеров сена. Но эта «экономия» 
получилась потому, что коровы очень 
плохо едят сено, которое им дается.

По распорядку дня силос мы до.тжны 
давать животным утром и вече1ром, но 
привозят его так мало, что не хватает да
же на разовую дачу.

Подготовки кормов к  скармливанию мы 
не производим. Кормозапарника у нас 
пет, а имеющаяся соломорезка малопроиз
водительна и не обеспечивает потребность
двух  ско тны х  ДВО|рОВ.

Сено для лучшего поедания его корова
ми можно было бы смешивать с силосом, 
как это делается в других колхозах, но 
мы не имеем и этой возможности. Силос 
на скотный двор привозится уже вечером, 
и мы прямо с саней заносим его в кор
мушки. Электрического освещения в ко
ровнике нет, а фонарей мало. На два 
скотных двора имеется лишь 'при фонаря 
со CTjpJuiaMH На остальных фонарях стекол 
нет и пользоваться ими опасно.

До сих пор доярки нашей фермы не 
имеют щеток и скребниц для чистки ж и 
вотных.

Доярки нашего скотного двора взяли на 
себя обязательство —  надоить за зиму от 
каждой фуражной коровы не менее 800 
литров молока. Руководители колхоза 
должны создать нам условия для выпол
нения этих обязательств.

П. ГУРЖЕЙ,
П. КАЩУК.

доярки
колхоза имени Малонкова, Каргасокекого 

района.

ливается этой подкормки в сутки  35 —  
45 граммов, свинье —  10— 15 граммов 
и  овце —  7— 10 граммов.

Для лечения и предупреждения некото
рых заболеваний животным по назначе
нию ветеринарного врача дают также со
ли железа (при анемпи поросят), иода 
(при зобе), кобальта (при лизухе).

Для обеспечения нормальной жизне
деятельности организма животного необ
ходимо ввести в рацион достаточное ко.ти- 
чество витаминов. Их требуется, пример
но, в десять тысяч раз меньше, чем ж и 
ров, белков и углеводов —  основных пи
тательных веществ, но отсутствие вита
минов в корме ведет к  серьезным рас
стройствам здоровья животных. Молодняк 
отстает в росте, плохо усваивает мине
ральные вещества, возникает заболева
ние рахитом, а у  взрослых животных 
может быть бесп-лодие, аборты и другие тя
желые заболевания. Недостаток витами
нов даже при обильном кормлении ведет 
к  снижению продуктивности животных. 
В летнее время животные получают обыч
но достаточное количество витаминов с зе
леным пастбищным кормом. В зимних 
кормах витаминов значительно меньше. 
Они содержатся, главным образом, в сило
сованных зеленых кормах, лучшем по ка
честву сене, заготовленном в ранние сро
ки, а в красной моркови. Но уже в сере
дине зимы значительная часть витаминов 
в кормах зимних запасов разрушается и 
животные все более и более ощущают их 
недостаток.

Зимние рационы можно обогатить вита
минами за счет скармливания скоту про
рощенного овса, ячменя, а также выпаи
вания хвойного настоя.

Для приготовления витаминного настоя 
лучше брать еловую хвою. Годна и сосно
вая, но она богаче смолистыми вещества
ми и менее приятна на вкус.

Приготовляется хвойный настой сле
дующим образом. Молодые побеги (кончи
ки  лапок) ели складывают в бочку и  за
ливают холодной водой. При обычной в 
скотном дворе температуре замочка про
должается 18— 20 часов. После этого на
стой процеживают, добавляют в него для 
улучшения вкуса 0,5— 1 процент соли. 
Скот быстро привыкает пить такой на
стой хвои. Для молодняка рекомендуется 
также давать обычный или витаминизиро
ванный рыбий жир. Пищевая промыш
ленность выпускает для животных спе
циальные витаминные препараты, кото
рые колхозы могут приобрести через 
райпотребсоюз.

В. ПИСАРЕВ, 
ветеринарный врач.

ЗАЯВЛЕНИЕ
Антифашистского комитета 

советских женщин
Антифашистский комитет советских 

женщин от имени миллионов советских 
женщин выражает свою солидарность е ре
шениями, принятыми расширенным Бюро 
Всемирного Совета Мира, и горячо поддер
живает его Обращение к  народам мира 
против подготовки атомной войны.

Каждое слово этого Обращения находит 
живейший отклик в сердцах всех совет
ских женщин, которые активно борются за 
установление прочного мира а дружествен
ных отношений между народами.

В памяти советских женщин н женщин 
других стран еще свежи воспоминания о 
разрушениях и страданиях, которые при
чинила прошлая война. Но правительства 
некоторых государств готовятся уже раз
вязать новую войну, которая может при
нести неизмеримо больше разрушений и 
человеческих жертв, чем предыдущая 
война, так как по решению совета Севе
ро-атлантического союза командованию 
вооруженных сил этого агрессивного блока 
поручено разработать планы применения в 
будущей войне атомных и водородных бомб 
и других средств массового уничтожения.

Вдохновители лондонских и парижских 
соглашений напрягают усилия к  восста
новлению немецкого вермахта, намереваясь 
передать в его руки атомное оружие.

Вместе со всеми миролюбивыми народа
ми советские женщины протестуют про
тив подготовки атомной войны и заявля
ют, что правительство, которое развяжет 
атомную войну, будет осуждено всеми на
родами.

Мы, советские женщины, твердо верим, 
что атомная война не является неизбеж
ной и что объединенные усилия всех лю
дей доброй воли могут сорвать планы го
товящегося преступления. Стокгольмское 
воззвание, которое нашло горячий отклик 
во всех странах мира, помешало примене
нию атомной бомбы в Азии. Эта важная 
победа сторонников ми7)а показала силу и 
.мощь всемирного движения мира, в кото-

рое большой вклад вносят женщины всех 
стран. Женщины, составляющие половину 
человечества, не желают, чтобы человече
ство было ввергнуто в бедствия атомной 
войны. Они хотят, чтобы атомная энер
гия —  это величайшее завоевание челове
ческого разума —  использовалась как  мо
гучая сила прогресса иа благо людей, а не 
для их уничтожения.

Советские женщины, принимающие дея
тельное участие в мирном созидательном 
труде на благо своего народа, единодушно 
поддерживают миролюбивую внешнюю по
литику Советского правительства, которое 
неуклонно борется за сокращение воору
жений, за полное запрещение атоиного и 
водородного оружия а добивается того, что
бы атомная энергия использовалась лишь 
в мирных целях.

Воля советских женщин, ка к  и всего со
ветского народа, выражена в Декларации 
Верховного (Совета СССР от 9 февраля 
1955 года, которая показывает пути у к 
репления всеобщего мара и развитая дру
жественных связей между народами.

Антифашистский коиитет советских 
женщин призывает всех советских жен
щин активно поддержать Обращение Бюро 
Всемирного Совета Мира против подготов
ки  атомной войны.

Антифашистский комитет советских 
женщин обращается также к  женщинам 
всего мира, независимо от их политиче
ских взглядов и религиозных убеждений, 
с призывом объединиться и вместе со все
ми защитниками мира, со всеми миролю
бивыми народами потребовать уничтоже
ния во всех странах запасов атомного ору
жия и немедленного прекращения его про
изводства.

Объединенными усилиями сорвем пре
ступные планы зачинщиков атомной вой
ны, обеспечим мир между народами!

Президиум Антифашистского 
комитета советских женщин.

О т л ични ни  с о в ет ско й  т орговли

„Прошу вЬшести 
благодарность“

...Очередь у
прилавка быстро 
убывает. Продав
цы работают чет
ко. Эго магазин 
Kt 70 Томеког 
горпищеторга. За
ведующим здесь 
работает Рахим 
Хасанович Енивс- 
ев. Магазин из 
месяца в месяц
перевыполняет план товарооборота. Боль
ше года коллектив магазина держит 
переходящее красное знамя обкома проф
союза работников государственной торгов
ли и общественного питания и облторг- 
отдела, а также переходящее красное зна
мя томского горпищеторга. В течение по
лутора лет магазин из квартала в квар
тал занимает классные места в социали
стическом соревновании предприятий тор
говли страны, удостаивается премий 
ВЦСПС и Министерства торговли СССР.

—  Годовой план, —  рассказывает тов. 
Енпкеев, —  мы выполнили на 124,2 про
цента. Наши успехи —  результат рабо
ты  всего коллектива —  продавцов 
тт. Рыжковой, Медюхи, Иващковой и 
Карташовой.

Об этом же говорят и записи покупа
телей, сделанные в книге отзывов о рабо
те магазина. Вот некоторые из них: «Про
ш у вынести благодарность Р. X. Еникееву 
за чуткое отношение в запросам покупа
телей». «Благодарим за хорошую организа
цию торговли». «Выносим благодарность 
за бесперебойную доставку товаров повсе
дневного спроса».

Записей много. Они— лучшая характери
стика работы магазина X : 70.

Рахим Хасанович Енпкеев работает в 
торговой системе 7 лет. В декабре 1954 
года тов. Енпкеев приказом Министра 
торговли СССР награжден значком «От
личник советской торговли».

—  Эта награда, —  говорит Р. X. Ени- 
кеев. —  обязывает ко многому весь наш 
коллектив. Булем добиваться более луч
ших показателей в работе.

Обслу^кивает
о(^)ициантка

СевостЬянова
Рано начинает

ся рабочий день 
в кафе-столовой 
г. Томска. Город 
еще спит, а злее? 
работа уже в п о л - | ;? 
ном разгаре. Bt;-;;
8 часов двери ка
фе-столовой раС' 
крываются. Появ
ляются первые 
посетители.

...К столику, покрытому белоснежной 
скатертью, подходит молодая женщина.

—  Что будете заказывать? —  осведом
ляется она.

Это официантка Александра Михайловна 
СевостьяЕова. 12 лет работает она в пред
приятиях общественного питания, из них 
7 лет —  в кафе-столовой. Александра Ми
хайловна обычно приходит на работу за 
20— 30 минут до начала смены. Она за
ботливо подготовляет столики, изучает 
меню.

В столовой есть постоянные клиенты. 
Александра Михайловна отлично знает их 
вкусы. Если посетитель затрудняется в 
выборе блюда, она помогает еиу.

Чтобы стать вы(Юкоквалифицированньп1 
работником, А. хМ. Севостьянова посещала 
семинары по повьппению качества обслу. 
живАния пеестйтелей, изучя.та всиовн ку 
линарии. Постоянно общаясь с посетите
лями, Александра Михайловна вниматель
но выслушивает просьбы и пожелания, 
доводит их до сведения администрации. 
Ква.тифицированный работник, Севостья
нова по праву считается одной из лучших 
официанток города. Об этом говорит и 
награждение ее значком «Отличник со
ветской торговли».

Учитель
молодеЛси

Хорошая работа 
магазина —  за
слуга не только 
работников при
лавка, но и това
роведов. Пх роль  ̂
в торговле вели- 1 
ка. Никто не смо
жет так правиль
но. ка к  опытный 
товаровед, оце
нить. соответству
ет ли ассортимент и  качество товаров, по
лучаемых от промышленности, вкусам и 
потребностям покупателей.

Работа товароведа х.лопотлива. Он дол
жен получать товары с баз, распределять 
их по магазинам, проверять хранение то
варов, их санитарное состояние, изучать 
спрос, составлять заявки на товары, кон
тролировать их выполнение.

Такие задачи и решает Николай Алек
сандрович Николаев —  товаровед Томско
го горпищеторга. Более 20 лет работает 
он товароведом. За это время он накопил 
немалый опыт. Н. А. Николаев передает 
его молодым работникам. Е. Жаркова 
пришла на работу в горпищетофг из тех
никума. Трудно ей прихо.дилось на пер
вых порах. Но, работая под руководством 
Николая Александровича, она быстро при
обрела практические навыки. То же мож
но сказать о многих других учениках 
Николаева.

Неутомимый и добросовестный работник, 
Николай Александрович делает важное де
ло.

Недавно Н. А. Николаев награжден 
значком «Отличник советской торговли».

Л. ЛЕВИН.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
МЕРЫ НЕ ПРИНЯТЫ

В редакцию газеты поступило письмо 
от тов. Сердюка о том, что письма, га
зеты и журналы доставляются в г. Том
ске адресатам часто несвоевременно.

2 1  августа прошлого года в нашей га
зете была опубликована заметка, в кото
рой говорилось, что нередко работу поч
тальонов осложняют Перазбериха в наи- 
менованпп улиц, нумерации дмюв, квар
тир, отсутствие освещения в подъездах.

Бывший начальник горжилуправления 
тов. Кривопишин в ответ на заметку со
общил редакции, что принимаются меры 
ПО устранению недостатков: начата пе
ренумерация домов и' I .  д.

Но работа эта ведется чрезвычайно 
медленно. Об этом свидетельствует и 
письмо тов. (Сердюка. До сих пор еще 
остаются одинаковые номера домов и 

I квартир, часть домов, квартир вообще 
не имеет номерных знаков, многие но
мерные знаки не освещаются. Все это 
мешает работе почтальонов.

Работники связи, трудящиеся г. Том
ска правильно предъявляют претензии в 
районным и городским отделам комму
нального хозяйства за все эти недостат
ки. Горисполком должен обязать отделы 
коммунального хозяйства в короткий срок 
устранить их.
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В Китайской Народной Республике осуществляется первый пятилетний 
план экономического строительства. В области промышленности в период о 
1953 года по 1958 год намечено построить и реконструировать около 600 круп
ных промышленных объектов.. Ряд предприятий уже вступил в строй действую
щих, среди них — Харбинский ?авод измерительных и режущих инструмен
тов.

На снимке: новый фрезерный станов: советского производства на Харбин- 
сю м заводе измерительных и режущих инструментов.

(Фото агентства Синьхуа).

Н  вопросу о регулировании водного решима озера 
Инари и рени Паатсо-Йони

ОСЛО, 28 февра.тя. (ТАСС). Некоторое 
Щ)емя тому назад норвежское правительст
во обратилось к  Советскому правительству 
с предложением провести совегско-норвсж- 
сво-финляндские переговоры в целях за- 
влючения трехстороннего соглашения 
о регулировании водного режима 
озера Пяари в Фпнляндпп и выте
кающей _ 0з него реки Паатсо-Поки, 
являющейся в большей части пограничной

рекой меж.ту СССР и Норвегией. Как стало 
известно, Министерство иностранных дел 
СССР сообщило норвежскому посольству в 
Москве о согласии Советского правительст
ва на эти переговоры и на проведение их 
в г. Осло.

С советской стороны на ведение перего
воров уполномочен начальник Глзвсеааап- 
энерго Министерства электростанций 
СССР Г. В. Смирнов.

в  Ч ехо сл ова кии  начался сбор подписей под Обращ ением 
Б ю ро  В сем ирного  Совета М ира

ПРАГА. 28 февраля. (ТАСС). Сегодня по 
всей Чехословакии начался сбор подписей 
под Обращением Бюро Всемирного Совета 
Мира. Сбор подписей проходит с большим 
подъемом. Па промышленных предприяти
ях Праги. Братиславы, К.дадно, Пильзени 
и других городов сегодня свои подписи 
под Обращением ВС.М поставили многие де
сятки тысяч рабочих, инженеров, техни
ков, служащих.

Не менее активно участвуют в сборе 
подписей труженики деревни. Члены еди
ных сельскохозяйственных кооперативов, 
крестьяне-единоличники. подписываясь 
под Обращением Бюро Всемирного Совета 
Мира, обязуются всеми силами бороться за 
подъем сельскохозяйственного производства 
и этим содействовать делу укрепления ми
ра.

Заявление Олленхауэра
БЕРЛТН, 28 февраля. (ТАСС). Агентст

во ДПА сообщает: председатель СДПГ Эрих 
Олленхауэр заявил после окончания деба
тов о ратификации парижских соглаше
ний. что с принятием этих соглашений их 
окончательная судьба , еще не решена. Ход 
дебатов полностью показал внутреннюю

неуверенность коалиции относительно сог
лашений. Для СДПГ в полном объеме 
остается борьба за то. чтобы усилиям, 
направленным на воссоединение, Ы до от
дано предпочтение по сравнению с полити
кой присоединения федеральной республи. 
ки  к  западной военной системе.

Заявление летчика, перелетевшего 
из Южной Кореи в КНДР

ПХЕНЬЯН, I  марта. (ТАСС). Как пере
дает Центральное телеграфное агентст
во Бореи, бывший командир авиационной 
части 25-й дивизии южнокорейской армии 
Ким Сен Гю, перелетевший недавно на са
молете в КНДР, выступил в Пхеньяне с 
заявлением на пресс-конференции.

В своем заявлении он рассказал о тя
желом положении народа в Южной Ко
рее, о жестоком обращении американской 
военщины с местным населением, о кор
рупции в южнокорейском правительстве и 
армии. Население Южной Кореи, сказал 
Ким Сея Гю, находится в крайне бедст
венном положении. М уж 'ш н насильно 
вербуют в армию и мобилизуют на прину

дительные работы, а семьи их находятся 
на грани голодной смерти.

Совсем другое положение в Северной 
Корее, где люди не знают нищеты и го
лода. заявил он. Призыв Верховного на
родного собрания КНДР в мирному объе
динению нашей ’ родины отвечает еди
нодушному желанию 30 миллионов моих 
соотечественников. Я не мог больше ми
риться с коварными замыслами американ
цев и Ли Сын Мана, стремящихся вовлечь 
корейский народ в бедствия новой войны, 
и перешел на север.

В заключение Кии Сен Гю заявил, что 
теперь он воочию увидел горячее стрем
ление народа КНДР к  миру, и отдаст все 
свои силы, чтобы искупить свое прошлое.

Американо-англиискии нажим на Францию 
продолжается

Сбор подписей под В енским  обращ ением в М НР
т Н -Б .1 Т 0 Р ,  1 »аэта. (Т.4СС). В Мон- 

гольской Народной Республике с большим 
подъемом проходит сбор подписей под 
Обращением Бюро Всемирного Совета Ми

ра против подготовки атомной войны. К 
настоящему времени под Обращением уже 
поставили свои подписи свыше 300 ты
сяч человек. Сбор подписей продолжается.

Сбор подписей в А встр и и  под О бращ ением 
В сем ирного  Совета М ира

ВЕНА, I  марта. (ТАСС). Как сообщает 
Австрийский совет сторонников мира, в 
Австрии успешно продолжается кампания 
по сбору подпие^ под Обращением Бюро 
Всемирного Ск>вета Мара против подготов
ки  атомной войны.

Только за одну прошлую неделю под 
Венским обращением подписалось около 
15 тысяч австрийцев.

За несколько дней в Линце (Верхняя 
Австрия) было собрано четыре тысячи 
подписей.

Активное участие в проведении кампа
нии по сбору подписей принимает авст
рийская молодежь. Юноши и девушки ор
ганизации «свободная австрийская моло
дежь» собрали уже свыше шести тысяч 
подписей.

ПАРИЖ, 28 февраля. (ТАСС). Едва 
лишь стало известно решейие боннского 
бундестага относительно ратификации 
парижских соглашений, как Англия и 
США предприняли шаги с целью оказать 
новое давление на Францию, чтобы уско
рить ратификацию этих соглашений Сове
том республики. Английский посол и пове
ренный в делах США в Париже посетили 
главу правительства Эдгара Фора, у кото
рого они, по сообщению печати, потре
бовали разъяснений, в каком состоянии на
ходится вопрос о ратификации парижских 
соглашений в Совете республики.

Газета «Монд» добавляет, что Эдгар 
Фор напомнил английскому и американ
скому дипломатам, что в своей правитель
ственной декларации оп вы|разйл желание 
провести дебаты в Совете республики как 
можно быстрее, т. е. до пасхальных кани
кул  парламента (до 1Э апреля).

По сообщению газеты «Фране-суар», Эд
гар Фор «заявил о на.мерешш его прави
тельства максимально ускорить голосова
ние в Совете республики. Однако извест
ная интерпретация, данная с трибуны 
бундестага соглашениям о Сааре, может 
повлиять на французских сенаторов» 
(имеется в виду выступление Аденауэра 
по этому вопросу).

Об американском давлении на Фран
цию можно судить также по сообиВению

вашингтонского корреспондента газеты 
«Монд». По словам автора, после ратифи
кации парижских соглаше1ш й бундеста
гом американские правящие круги  заяв
ляют, что теперь очередь за французским 
парламентом и что «все внимание теперь 
обращено на Францию».

Газета «Франс-суар» пишет, что на се
годняшнем заседании правительства, по
мимо других вопросов, будет рассматри
ваться также вопрос о предстоящих деба
тах в Совете республики о ратификации 
парижских соглашении.

НЫО-ПОРК, 28 февраля. (ТАСС). По 
сообщению пар1ИЖского корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс, «сегодня' пред
ставители Соединенных Штатов и Англии 
призвали председателя совета министров 
Эдгара Фора настаивать на быстрейшей 
ратификации Францией соглашений, пре
дусматривающих вооружение Германии».

Корреспондент сообщает, что первым 
посетил Фора английский посол Глэдуин 
Джебб, за ним последовал поверенный в 
делах США Теодор Экилиз.

Далее в сообщении говорится, что это 
были «визиты вежливости», но что «оба 
представителя, конечно, просили о 
том, чтобы Франция поскорее приняла 
решение после того, ка к  западногерман
ский бундестаг одобрил парижские согла
шения».

Л Ы Ш Ы Й  АГЙТПЕРЕХОД НОВОСИБЙРСН— ТОМСН

28 февраля в гор. Томске закончила агитпереход команда новосибирских 
лыжзшков добровольного спортивного общества «Буревестник». Этот агитпере- 
хол был посвящен выборам в Верховный О вет РСФСР и местные Советь! де
путатов трудящихся. В населенных пунктах Новосибирской и Томской oбJИcтefl 
участниками лыжното перехода были проведены лекции и беседы.

Спортсмены общества «Буревестник» гор. Томска тепло встретили своих 
одиокл^'бников и вручив! им памятный вьТмпел.

На снимке: участники лыжного агитперехода Новосибирск — Томск, члены 
спортивного общества «Буревестник» (спева направо): В. Величко. Л. Истории» 
Ф. Легаков, Л. Н. Кулезина, В. Жаркж, В. Ревякин, А. Мельяздсов в 
Г. Филимонов.

Фото Ф. Хитриневича»

КОНСУЛЬТАЦИЯ

Краткосронные ссуды для колхозов

- □  □  С '

Всесоюзный шахматный чемпионат
28 февраля состоялся 1 1 -й тур шахмат

ного чемпионата СССР. Внимание зрителей 
■приковано к  центральным партиям тура: 
Смыслов —  Ботвинник, Симагин —  Спас
ский.

Ботвинник и Смыслов. Вновь за шах
матной доской встретились недавние со
перники в матче на первенство мира. 
Крупнейшие советские шахматисты встре
чались между собой более 40 раз.

После первого хода Смыслова королев
ской пешкой ожидали, что Ботвинник из
берет французскую защиту, как это он не
однократно делал в матче на первенство 
мира. Однако на этот раз чемпион мира 
применил другую систему развития?

На восьмом ходу Смыслов продвинул 
крайнюю пешку, чтобы воспрепятствовать 
возможному наступлению черных на Фер
зевом фланге Ботвинник немедленно на
чал готовить пешечное продвижение на 
другом фланге. Завязалась интересная

борьба, в ходе которой чемпион мира до
пустил неточность. Смыслов создал неогра. 
зимые угрозы на к(Ч)олевском фланге чер
ных и блестяще провел финальную атаку. 
На 28-м ходу Ботвинник признал свое по
ражение.

М^)лодон ленинградский мастер Спас
ский. играя черными против Симагина, 
уже в дебюте избрал оригинальный план 
действий. Его фигуры вскоре заняли ак
тивные позиции. На 18-м ходу Спасский 
пожертвовал пешку, чтобы усилить ини
циативу и создать непосредственные угро
зы королю белых. Через несколько ходов 
переводом фарзя в центр доски Ленинград, 
ский мастер поставил перед партнером ряд 
трудных проблем защиты.

Дальнейшие события протекали # быст
ром темпе. Серией комбинированных угроз 
Спасский завершил сильнейшую атаку и 
вынудил партнера сдаться на 29-м ходу. 
Это одна из красивейших партий турнира.

(ТАСС).

Денежные доходы в течение года кол
хозы получают неравномерно. В связи с 
этим в первом полугодии, когда доходы 
в большинстве колхозов не превышают 
10— 15 процентов годового плана, колхо
зы нередко испытывают затруднения.

Эти затруднения могут быть разреше
ны с помощью краткосрочных кредитов 
Госбанка. (Своевременное получение и 
эффективное использование краткосроч
ных кредитов способствует развитию 
общественного хозяйства колхозов. Кре
дитные вложения в хозяйстве колхозов 
нашей области возрастают из года в год.
В 1953 году они составляли около 5 
миллионов рублей, в 1954 году —  уже 
6 миллионов рублей.

Ссуды Госбанка выдаются колхозам 
на покупку запасных, частей для элек
троустановок и селыозинвентаря, матери
алов для ремонта производственных по
строек. семян картофеля, однолетних трав, 
семян куку!рузы, овощебахчевых и техни
ческих культур, кормов для общественно
го животноводства, ядохимикатов, горюче
го и смазочных материалов, вощины и са
хара для подкормки пчел, сырья и вспо
могательных материалов для подсобных 
предприятий.

Кроме того, ссуды выдаются на оплату 
счетов, предъявляемых колхозам предпри
ятиями за потребляемую для производ
ственных нужд электроэнергию, транс
портные средства и т. я.

Ссуды выдаются колхозам на покупку 
товаров и материалов по ценам, не пре- 
вьппагощим розничных цен государствен
ной и кооперативной торговли, а также 
по ценам, установленным облисполкомом 
на продукцию местной промышленности 
Томской области.

Ссуды предоставляются колхозам по их 
заявкам, сделанным в Госбанк в начале
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года. Необходимо, чтобы заявка была 
утверждена общим собранием калхозников 
и рассмотрена в обслуживающей колхоз 
МТС. Ередитуемые Госбанком мероприятия 
должны быть предусмотрены планом ■ 
приходо-расходной сметой колхоза.

Кредит предоставляется лишь на се
зонные потребности и при уецрвии, что 
он цолностью покрывается денежнымн 
доходами данного года. Срок возврата 
ссуды устанавливается Госбанком совмест
но с правлением колхоза, однако ссуда 
обязательно до.джна быть погашена в те
кущем году. При выдаче ссуды колхозу 
на мероприятия под урожай следующего 
года погашение ссуды может быть произ- 
ве.тено в следующем году. За пользова
ние ссудой колхозы уплачивают процен
ты. С 1 января 1955 года проценты за 
пользование ссудами значительно сниже
ны.

Обязательными условиями получения 
кредита являются: соблюдение колхозом 
требований Устава сельскохозяйственной 
артели о хранении собственных средств 
на текущем счете в банке или сберкассе, 
отсутствие у  колхоза просроченной задол
женности по ранее полученной ссуде, а 
также задолженности по взносам средств 
в неделимые фонды за прошлые годы. При 
выявлении случаев использования колхо
зами ссуд на затраты, не кредитуемые 
Госбанком, эти ссуды взыскиваются до
срочно.

Колхозы области, желающие получить 
краткосрочные ссуды, должны своевре
менно сделать заявки в обслуживающие 
их отделения Госбанка.

А. ЛОГУНОВ,
начальник сектора кредитования сельско

го хозяйства облконторы Госбанка.

И звещ ения
2 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 

в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Дон-1{ихот» — гениалыюе
произведение Сервантеса». Читает кан
дидат филологических наук Н. А. Гу
ляев. После лекции — кино.

3 марта, в 7 часов 30 .минут вечера, 
в областном лектории оостоится лекция 
на тему: «Теория хилгаческого строеиия 
А. М. Бутле1рова». Читает профессор 
доктор химических наук Б. В. Т^нов. 
После лекции — кино.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А ТР
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
2 марта — «Порт-Артур».
3 марта — «Свадебное путешествие».
4 марта — «На бойком месте». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 .минут.

Требзоотся мужчины на работу ко- 
чегарамн и банщикамн, а также меха
ник н уборщицы.

Обращаться; г . Томск, Подгорный пе
реулок, 1 2 . 2 — 2

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 2 мар

та — «Плата за страх» и «Город на 
Томи». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 
5. 6-45, 8-30, 10-15, Для детей —
«Друзья-товарищи». Начало сеаноа в 
9 часов утра.

Клуб нменя Сталина. 2 марта — 
«Небесный тихоход». Сеансы: 4. 6, 8. 
10.

Кинотеатр имеян И. Черных. 2 мар
та. Большой зал — «Испытание вер
ности». Сеансы: 9-20, 11-35, 1-50, 4 05, 
6-20, 8-35. 10-50. Малый зал — «Мо
лодой Карузо», езеансы: 9-40, 11-45,
1-35, 3-40, 6. 8. 10.

Томский ордена Трудового Красного Знамени «юлитехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет, что в субботу. 12 марта 1955 года, в 
3 часа 30 минут дня. в актовом зале института, на заседании объединен
ного ученого совета энергетического факультета и факультета гидротехни
ческого строительства состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
инжетгером Павлычевым Леонидом Ефимовичем на тему; «Влияние 

высокочастотных каналов линий электропередачи на высокочастотные ка
налы линий связи», представленной на соискание ученой степени канди
дата технических наук.

Официальные оппоненты: професо^ доктор Азбукнн П. А., доцент, 
кандидат технических наук Ксстиков В. А.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале, 
(проспект и.мени Тимирязева, 9), с 9 часов утра до 10 часов вечера еже
дневно, кроме воскресений.

Сктгрудники. преподаватати и 
учащиеся Томской торгово коопе
ративной школы выражают собо- 
лeзнo^^ниe директору шкоты Ме
сяц Илье Романовичу по поводу 
смерти его отца

МЕСЯЦ
Романа Дмитриевича.

Гр-ка С^вкина Клавдия Логин<^вна, 
проживающая в г. Томске, улица Баку
нина, 3, кв. 5. возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Савкиным 
Николаем Филаговичем, проживающим 
в г. Томске, переулок Красаюго пожар
ника, 3, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го'участка Куйбышевско
го района г. Томска.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ АРТЕЛЕЙ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ!
Пошив верхней мужской одежды производят мастерские: артели

«Художественный труд» — Ком.мунистический проспект, 31, на террито
рии подшипникового завода, спичечной фабрики «Сибирь»:

мастерсвше артели «Рекорд» — улица Равенства, 38, проспект имени 
Тимирязева, 1, улица Усова, 15, проопект и.мени Ленина, 12;

мастерские артели «Единение» — улица Набережная реки Упийки, 
10 и 12;

Пошив верхней женской одеж
ды производят мастерские: артели 
«Художественный труд» — Ком
мунистический проспект, 31. на 
территории государственного под
шипникового завода, спичеч
ной фабрики «Сибирь», улица 
Средне-Кирпичная. 23;

мастерские артели «Едине
ние» — улица Набережная реки 
Ушайки, 10 и 12;

мастерские артели «Рекорд» — 
улица Равенства, 38. проспект 
имени Тимирязева, 1, проопект 
имени Ленина. 12.

Пошив модного женского платья 
производят мастерские: артели
«Художественный труд» — про
спект Koм^tyниcтичвcкий, 31, ули
ца Средне-Кирпичная, 23; 

мастерская артели «Единение» —• улица Лермонтова, 28; 
мастерская артели «Рационализатор» — улица Розы Люксембург, 15. 
Пошив детской одежды и ремонт одежды производят все вышеуказан- 

пые пошивочные мастерские.
Раскрой хлопчатобумажных и штапельных тканей (без пошива) произ

водит мастерская .модного дамского платья артели «Художествешшй 
труд» — Коммунистический проспект. 31.

Химическую чистку и ремонт одежды производит мастерская артели 
«Рекорд» — улица Бакунина, 1.

Подборку мехов, изготовление горжетов, пошив манто и меховых го
ловных уборов производит мастерская артели «Единение» — улица На
бережная реки Ушайки, 10.

Изготовление и реставрация женских го.човных уборов производится в 
мастерской артели «Рационализатор» — улица Розы Люксембург. 15.

Пошив и реЬюнт кожаной, валяной, фетровой и резиновой обуви про
изводят мастерские артели «Обувщик». Адреса мастерских- проспект име
ни Тимирязева. 1; проспект имени Фрунзе. 12, 27 и 73. проспект имени 
Кирова, 2 и 5; Базарная площадь; Набережная реки Ушайки, 4; улица 
Войкова. 27; поселок Черемошники. спичечная фабрика «Сибирь»; улица

Бердская, 9; Северный городок; улица Пушкина, 8 и 17; поселки Са- 
муськи и Моряковка.

Ремонт резиновой обуви (наклейка заплат, восстановление изношен
ных задников, подметок, каблуков и т, д.) производится методом горячей 
вулканизации.

Ремонт часов производят мастерские артели «Рекорд» — проспект 
имени Ленина. 20. улица Розы Люксембл)г, 15, базар на проспекте име
ни Фрунзе.

Ремонт граверных в ювелирных изделий производит мастерская арте
ли «Рекорд» — проспект имени Ленина, 20.

Ремонт пишущих и счетных машин, шлифовку и точку режу
щих инструментов (нонсей столовых, ножей для льясорубэк, ножниц и т. п.) 
производит мастерская артели «Рекорд» — улица Советская, 58.

Ремонт радиоизделий производит мастерская артели «Рекорд* — про
спект имени Ленина, 27.

Ремонт и настройку музыкальных инструментов производит мастерская 
артели «Рекорд» — павильон на Каменном мосту.

Ремонт металлических кроватей (сварка, замена сеток и др.) произво
дит мастерская артели «Сельхозмашина» — улица Розы Люксембург. 113.

Окраска одежды, надвязка чулок в носков, поднятие петель капроно
вых чулок производит мастерская артели «8-е марта» — переулок 1905 
года, 6.

Ремонт я реставрацию зеркал производит мастерская артели нменя 
18 партконференции — улица Октябрьокая. 37.

Ремонт мебели пр<м13водят мастерские артели «Краснодеревец* — 
улица Дальне-Ключевская, 16; мастерокие артели «Новая жизнь» — Ком
мунистический проспект, 14. ул. Стаханова, ул. Розы Люксембург, 107.

Окраску и ремонт шубных а  кожаных изделий производит мастерская 
артели «Кожмех* — Коммунистический проопект. 93.

ПАРИКМАХЕРСКИЕ И ФОТОГРАФИИ АРТЕЛЕЙ «ЗАРЯ»
И «РЕКОРД»

Адреса парикмахерских: улица Плеханова, 7; Коммунистический про
спект, 85, проспект ил^ени Фрунзе, 43; улица Пушкина. 14 и 19.

Адреса фотографий — проспект имени Ленина. 24; Коммунистиче
ский проспект. 85; улица Крылова. 61; проспект имени Кирова, 1; базар 
на проспекте имени Фрунзе, проспект имени Ленина, 30; угол проспекта 
ИЛ10НИ Кирова и улицы Новгородской; проспект имени Ленина, 17; Цент- 
Р'>.льный рынок: Аптекарский мост; улица Пушкина. 25, и павильон на 
Дальне-Ключевской улице.

Изготовление портретов производит шстерская артели «Заря» — ули
ца Кривая, 7.

Дети дошкольного возраста парикмахерскими в фотографиями обслу
живаются вне очереди.

Все мастерские и предприятия бытового обслузкявання работают в об
щий выходной день — воскресенье —с 10 часов утра до 2 часов дня, а 
в остальные дни — до 7 часов вечера.
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